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“As ferramentas que os líderes do Skate na Igreja 
têm geralmente são bastante limitadas. Esses 52 

devocionais são uma maneira incrível de consultar 
rapidamente as escrituras com termos que os skatistas 

entenderão.” 
Darrin Zdanowski - Forgiven Skate Church //   

Oklahoma City, Oklahoma - USA

“Os recursos são tão radicais e fáceis de usar. O fato 
de ser um recurso aberto e gratuito mostra o coração 

por trás deste projeto. Não há necessidade de 
reinventar a roda... apenas junte-se ao movimento!”
Chris van der Merwe - Christian Skaters Africa // Cidade do Cabo, 

África do Sul

“Jesus enfatizou a importância de permitir que o 
pão de Sua Palavra governe todo o nosso ser, o que 
resulta em impactar o mundo. Esses devocionais do 

Movimento Skate na Igreja estão repletos de registros 
desafiadores e verdade em ação – construindo uma 

base sólida para nossa jornada de fé.”
Richard Mulder - Mess Halls // Huntington Beach, Califórnia

“Os temas bíblicos são bem definidos e as aulas se 
conectam bem com as crianças. Recomendamos 

esses materiais para os novos e os já estabelecidos 
ministérios do skate.”

Jeff Kozak - Testimony Skateboards // Chicago, Illinois - USA

“A estrutura que esses devocionais trouxeram para 
o nosso ministério local de skate tem sido uma 
grande bênção, nos permitindo ir mais fundo e 

também cobrindo os fundamentos para o que parece 
realmente fazer discípulos através do alcance do 

skate.” 
Mark Koch - Ride Nature // Fort Myers, FL - USA

“Esses devocionais oferecem princípios bíblicos, 
grandes histórias, testemunhos de fé e são 

relacionáveis a todos os skatistas. Eu recomendo este 
livro, pois ele irá ajudá-lo a criar conversas e inspirá-lo 

a fazer discípulos.”
TJ Tamayo- SkateMin Asia // Taipei, Taiwan



“As analogias do skate ao longo das devocionais as 
mantêm divertidas e envolventes, ao mesmo tempo 
em que fazem conexões claras com as escrituras ao 
longo do caminho. E a ampla lista de tópicos é ótima 
para a jornada de um novo crente em um plano bem 

definido com perguntas que definitivamente provocam 
reflexão e discussão.”

Jon Depoian - Intro2Skate // Costa Mesa, CA - USA

“Para alcançar os skatistas em um nível pessoal é 
preciso tempo, energia e muita intencionalidade. Essas 

52 devocionais foram organizadas exatamente com 
isso. A diversidade de tópicos abordados o torna uma 
ferramenta única nas mãos de quem quer evangelizar 
e fazer discípulos dentro de sua comunidade de skate 

local.”
Doug Pierce - Veritas Shapes Ministries // Brunswick, GA - USA

“O Espírito Santo está se movendo poderosamente 
por toda a terra e os skatistas estão encontrando 

Jesus! Ele usa pessoas e recursos para fazê-lo. Esses 
devocionais têm sido incrivelmente impactantes ao 

ajudar skatistas a encontrar e seguir Jesus.”
Joe Gruber - Mess Halls // All City Church - Portland, OR - USA

“É extremamente difícil encontrar recursos cristãos 
que sejam especificamente criados e projetados 
para skatistas. Esses devocionais têm sido uma 

bênção para skatistas de todo o mundo, incluindo 
nossa equipe!”

Raúl Díaz - Bogota Skate Church // Bogotá, Colombia

“Foi muito encorajador ver tantos líderes de todo 
o mundo se unindo para criar um recurso como o 

Movimento Skate na Igreja.”
Garrett Bockstanz - G&P Skatepark //Colorado Springs, CO - USA

“De forma simples e direta, este é um guia 
indispensável para grupos, reuniões e momentos a 
sós com Deus para skatistas. Puro evangelho que 
alcançará a mente e o coração de quem o ler.”

Pr Marcelo Caldas - Christian Skaters Brazil // Bahia, Brasil
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prefácio
Existem quase 10.000 skateparks públicos no mundo e esse número 
continua a crescer a cada dia. Nosso objetivo para este recurso 
foi inspirar um MOVIMENTO onde os cristãos em todo o mundo que 
tem amor por Jesus e paixão pelo skate reconhecessem o campo 
missionário que existe bem no seu quintal.

O chamado de Cristo para fazer discípulos é um mandamento que 
acreditamos que requer ação. O discipulado não é uma tarefa 
fácil. Pode ser simples, mas em muitos aspectos pode ser muito 
difícil. Os skatistas são alguns dos indivíduos mais difíceis com quem 
compartilhamos o Evangelho, mas dentro da comunidade do skate 
pelo mundo encontramos o aspecto da família diferente de muitos 
outros grupos que já encontramos. Os skatistas assumem riscos e são 
levados ao sucesso. Eles são extremamente criativos, disciplinados, 
dedicados, autênticos, trabalhadores e, embora muitos possam vê-
los como marginais, acreditamos que eles teriam sido aqueles que 
o próprio Jesus perseguiu e chamou para segui-lo. Nós amamos a 
comunidade do skate. Temos orgulho de fazer parte disso, valorizamos 
e vemos tantos aspectos incríveis e positivos que muitas vezes passam 
despercebidos. Nós também amamos Jesus. Ele é a melhor coisa que 
já nos aconteceu. Ele é a razão pela qual vivemos e é por causa Dele 
que este livro existe. Nossa esperança e oração é que você também 
compartilhe um amor tanto pelo skate quanto por Cristo e que este 
recurso o ajude a combinar essas duas paixões.

Um dos outros objetivos dentro deste projeto era criar um recurso 
unificado que fosse reunido por líderes, organizações e igrejas, todos 
com o desejo de criar uma ferramenta que pudesse ser usada e 
“possuída” por qualquer organização ou ministério. Ao longo deste 
livro, dos recursos on-line e de outros materiais criados, buscamos a 
total ambiguidade; o que significa que nenhum logotipo ou marca de 
uma organização, crédito individual ou agenda oculta existe neste 
projeto. Gostaríamos de incentivá-lo a usar este documento, duplicá-
lo e/ou torná-lo seu. Não há restrições. Os 52 devocionais a seguir e 
todo o conteúdo desses recursos foram escritos e concebidos por 
skatistas, para skatistas, tudo de graça, pois acreditamos e oramos 
por um movimento e renascimento dentro da comunidade do 
skate em todo o mundo. Amar intencionalmente e se comprometer 
consistentemente não apenas cria impacto individual, mas um 
verdadeiro movimento de discipulado.

Esse é o Movimento Igreja do Skate.
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por que fomos 
criados?

“Todas as coisas foram criadas por Ele e para Ele.”

COLOSSENSES 1:16

Eu estava andando de skate na China e chegamos a um local que 
tinha umas estruturas em formato perfeito de quarter pipe. Eles eram 
tão perfeitos que começamos a perguntar aos moradores se eles 
tinham feito intencionalmente para andar de skate ou se foi apenas 
uma coincidência. Tipo, como algo tão perfeito para andar de skate 
foi feito acidentalmente? Parecia bom demais para ser verdade. Esse 
tipo de coisa simplesmente não acontece.

Para muitos de nós aqui na terra, assim como eu estava perguntando 
por que aquela pista de skate tinha sido feita, nós em algum ponto nos 
faremos a mesma pergunta, mas sobre nós mesmos. “Por que estou 
aqui e qual é o meu propósito?”

O propósito ou significado da vida é muitas vezes percebido como um 
grande mistério, ponderado por pessoas de todo o mundo há milhares 
de anos. Nossa cultura atual acredita que encontraremos significado 
dentro de nós mesmos, perseguindo nossos próprios interesses. Coisas 
como dinheiro, fama e posses são vistas como objetivo final. A 
mensagem que encontramos na Bíblia, no entanto, é completamente 
contra-cultural a essa ideia. As Escrituras nos dizem em Mateus 16:25 
que: “Se você tentar manter sua vida, você a perderá. Mas se você 
renunciar a sua vida por amor a Cristo, você a salvará”. Parece o 
oposto do que o mundo está nos dizendo, não é? Esta escritura 
está nos dizendo que a chave para a boa vida é perceber que, na 
verdade, não é algo sobre nós, mas sobre algo muito maior!

Rick Warren escreve em seu livro Uma Vida com Propósitos: “Você foi 
feito por Deus e para Deus e até que você entenda isso, a vida nunca 
fará sentido.” Porque você não se criou, você não vai entender o seu 
propósito, só o nosso Criador tem essa resposta. Deus nos convida a 

Lição 1
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um pouco mais além?

nos aproximar d’Ele para descobrir qual é o nosso propósito. Como 
esta passagem em Colossenses diz, fomos criados por Deus e para Ele. 
Quando lemos a Bíblia, descobrimos os planos de Deus para nossa 
vida e como de fato viver a vida por completo. Deus criou cada um 
de nós para Si mesmo e para Sua glória. Quando questionado por um 
dos líderes religiosos da época: “Qual é o maior mandamento?” Jesus 
respondeu com “Ame o Senhor, seu Deus, com todo o seu coração, 
com toda a sua alma, com todas as suas forças e com toda a sua 
mente’; e: ‘Ame o seu próximo como a si mesmo’. Lucas 10:27. Então 
eu deveria responder à pergunta: “Por que fomos criados?” A melhor 
resposta que posso pensar seria esta: conhecer a Deus, amar Ele, e 
torná-lo conhecido.

De volta à história da China que eu comecei... louca o bastante, 
acabou que aquelas estruturas de arte em forma de um quarter pipe 
que eu passei enquanto andava de skate na rua, na verdade foram 
feitas para andar de skate. Não foi apenas um acidente aleatório, 
mas o criador daquele local realmente tinha um propósito e um plano 

Você sente que sua vida tem um propósito e um significado? Se sim, 
como o conhecimento disso afetou a maneira como você vive? Você 
sente que é difícil lembrar a si mesmo que a verdadeira alegria vem 
do altruísmo, e não do egoísmo?
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por que buscar a 
verdade?

“Procure apresentar-se a Deus aprovado, como obreiro 
que não tem do que se envergonhar, que maneja 
corretamente a palavra da verdade.”  

2 TIMÓTEO 2:15

“Faça um vídeo ou não aconteceu.” Eu ficaria surpreso se você nunca 
ouviu esse ditado? Qualquer um pode ser rápido em dizer que eles 
mandaram um kickflip numa escadaria de 28 degraus, desceram uma 
ladeira enorme sem mandar um powerslide, lançaram um switch na 
seção over-vert com os olhos vendados e sem roupas, ou brigaram 
com um segurança no chão, que era maior que dois de seus parceiros. 
A realidade é que, se ninguém fez um vídeo, ou se ninguém estava lá 
para testemunhar o que realmente aconteceu, provavelmente será 
considerada apenas como uma historinha.

Uma coisa que isso nos diz é que os skatistas são ótimos em autenticidade 
– a verdade real, genuína e crua do que realmente aconteceu. Levar esse 
pensamento um passo além de apenas acertar uma manobra ou fazer 
um clipe é o pensamento de sermos autênticos como indivíduos. Alguém 
é realmente quem eles dizem que são, e faz o que eles realmente fazem o 
que eles dizem? Sabe aquele pressentimento que você tem quando algo 
não parece certo, parece bom demais para ser verdade ou soa como 
apenas uma mentira? Me arriscaria a dizer que todos nós temos o desejo 
de saber o que é verdade e que somos todos naturalmente atraídos pela 
Verdade. A razão pela qual eu escrevo Verdade um “V” maiúsculo é 
porque eu acredito que a Verdade é realmente A COISA e não apenas 
um atributo de bom caráter. Conhecer a Verdade não é apenas uma 
busca para obter mais conhecimento mental, mas, como cristãos, é na 
verdade o processo da busca por Jesus. Jesus diz aos Seus discípulos 
em João 14:6 que “Ele é o caminho, a VERDADE e a vida”. Conhecer a 
Verdade e buscar a Verdade é buscar um relacionamento com Deus e o 
desejo de conhecê-Lo ainda mais.

Lição 2
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A coisa incrível sobre Deus é como Ele é imutável! Hebreus 13:8 diz “Ele 
é o mesmo ontem, amanhã e amanhã”. Alguém com esse tipo de 
consistência é alguém em quem eu posso confiar. Além disso, sabemos 
que podemos confiar em Deus porque o Salmo 145:13 nos diz: “Deus é 
confiável em tudo o que promete e fiel em tudo o que faz”. Se vamos 
buscar a verdade, Deus é o lugar mais perfeito para começar e terminar 
essa busca.

Então agora sabemos QUEM procurar ao procurar a verdade, mas POR 
QUE deveríamos querer encontrar essa verdade? Você já postou um 
clipe sinistro no Instagram, esperando ouvir fatos positivos sobre o quão 
limpo ou difícil foi, mas ao invés disso, você recebe alguns comentários de 
pessoas criticando você ou zoando de seu estilo? É desanimador quando 
gostaríamos dos fatos (a verdade), mas em vez disso somos derrotados 
pelas opiniões. Deus está no departamento de falar a verdade sobre você, 
não opiniões!

Em 2 Timóteo 2:15 aprendemos algumas coisas sobre a Verdade. Primeiro, 
quando a Verdade está presente, não há necessidade de se envergonhar. 
A segunda coisa é que somos responsáveis somente perante Deus. É 
a Sua aprovação que deve importar para nós, não a dos outros. Se 
conhecermos a Verdade e realmente tivermos um relacionamento com 
Cristo, a coisa mais incrível e libertadora é que se outras pessoas mentirem 
ou disserem algo falso sobre você, isso não terá chance de se estabelecer; 
você está conectado com a Verdade, e Ele o conhece pelo nome.

Finalmente, a coisa mais importante a fazer é focar em lidar corretamente 
com a palavra da Verdade. Fique perto de Deus, continue se apegando 
às palavras que Ele diz nas escrituras e mantenha-se conectado com a 
família de Deus. Estas são as coisas que Ele nos forneceu para nos manter 
no caminho certo e para nos manter saudáveis e prósperos. Se a verdade 
existe – se você soubesse que alguém fez um vídeo e ele estava por aí – 
você continuaria procurando por ele?

Você já teve alguém lhe dizendo que recebeu um video de uma 
manobra, mas você sabe que realmente não a fez? A verdade é 
importante para você? Você sente que tem buscado a verdade em 
sua vida? O que é uma mentira que você pode acreditar sobre si 
mesmo, mas Deus diz algo diferente?
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o sentido da vida.
“Ninguém jamais viu a Deus; se nos amamos uns aos 
outros, Deus está em nós, e em nós é perfeito o seu 
amor” 

1 JOÃO 4:12

Todos nós temos o desejo de viver nosso chamado, mas descobrir qual 
é esse chamado parece ser a pergunta que a maioria das pessoas se 
faz na vida. O que é que eu quero fazer da minha vida? O que eu fui 
criado para fazer? O que me traz mais realização? Todo mundo está 
procurando por algo que faça sua vida parecer que vale a pena ser 
vivida. Para a maioria, acaba sendo a busca por dinheiro, fama ou 
reconhecimento. Mas sinto que mesmo nessas buscas há algo mais 
profundo que a maioria está buscando. Eclesiastes 3:11 diz que “Deus 
fez tudo belo para o seu próprio tempo. Ele plantou a eternidade no 
coração humano, mas mesmo assim, as pessoas não conseguem ver 
todo o escopo da obra de Deus do começo ao fim.”

No skate, os skatistas quase sempre recebem valor, ou com certeza 
popularidade por meio de sua capacidade de andar de skate. 
Pense nisso... os skatistas com o maior número de seguidores, o 
maior número de vendas de shapes, endorse de sapatos ou maiores 
pagamentos, geralmente estão enraizados em sua capacidade de 
andar de skate; quão bem eles competem em torneios, com que 
frequência eles lançam um trecho de vídeo, se eles ganham como a 
manobra do ano ou foram coroados SOTY (Skatista do Ano). Também 
somos puxados para essa armadilha com o desejo de continuar nos 
esforçando para progredir e aprender novos truques, acertar sets 
maiores ou corrimãos mais longos. O desejo de nos esforçar e buscar a 
excelência é na verdade um desafio bíblico, mas você já parou para 
se perguntar: existe mais na vida do que apenas andar de skate? Toda 
a minha vida tentei me definir através do meu desempenho e ganhar 
reconhecimento através do skate. Para ser honesto, eu ainda estou 
fazendo isso a maior parte do tempo.

Mas aqui está o grande lance: a Bíblia fala sobre uma coisa que não é 

Lição 3



 13 | por que?

um pouco mais além?

temporária, uma coisa pela qual vale a pena viver, vale a pena correr 
atrás e vale a pena colocar acima de tudo. Isto é amor. 1 João 4:10 
nos diz que “Este é o verdadeiro amor - não que nós tenhamos amado 
a Deus, mas que ele nos amou e enviou seu Filho como sacrifício para 
tirar os nossos pecados”. Em Romanos 5:8 Paulo escreve: “Mas Deus 
mostrou seu grande amor por nós enviando Cristo para morrer por nós 
quando ainda éramos pecadores.” O pensamento de que o amor 
de Deus por nós foi completamente e inteiramente incondicional e 
não baseado em nosso desempenho, contradiz quase tudo o que 
conhecemos como pessoas. Seria como uma criança que começou 
a andar de skate, ainda sem saber fazer uma única manobra, ser 
patrocinada por um monte de empresas, conseguir um acordo com 
uma marca de sapatos e receber um salário por apenas aparecer por 
aí!

Nossa resposta a esse amor que nos foi demonstrado é amar a Deus 
e amar aos outros. Recebemos essa grande bênção de compartilhar 
com os outros o mesmo amor que experimentamos e como esta 
passagem em 1 João compartilha, ao fazer isso, temos o amor de 
Deus vivendo em nós e sendo visíveis para aqueles ao nosso redor. 
Este é o Evangelho simples. Ele nos amou primeiro e por causa desse 
amor, temos a oportunidade de amar os outros. Adoramos andar de 
skate, aprender novos truques e ficar empolgados com seus amigos 
quando eles conseguem algo novo. E assim como nosso amor pelo 
skate podemos compartilhá-lo com os outros, o mesmo é verdade 
com nosso amor por Deus.

Você acha que sua vida tem um sentido? Você está vivendo para o 
que vem pela frente, sempre buscando algo mais? Como seria parar 
e pensar sobre qual é o seu objetivo final? O que você realmente 
está esperando realizar? Você acha que isso o satisfará quando você 
conseguir?
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o que é a Bíblia?
“Lâmpada para os meus pés é tua palavra, e luz para o 
meu caminho.”  

SALMOS 119:105

Meu crescente parque nunca teve luzes. A cidade pensou que 
os skatistas causariam mais problemas à noite do que durante o 
dia, então eles se recusaram a acender as luzes do nosso parque. 
Sem que eles soubessem, havia alguns lugares onde você podia 
colocar o carro direto no parque e eu sempre ia ao parque depois 
de escurecer, colocava meu carro literalmente dentro do skatepark 
e apontava meus faróis para essa pequena saliência perfeita. 
Surpreendentemente, os policiais nunca pareciam se importar e isso 
permitiu sessões intermináveis sob a luz do luar com meus faróis altos 
no meu velho Chevy.

Adoro sessões noturnas; há algo incrível e inexplicável em andar 
de skate à noite. Mas para andar de skate no escuro, ter luz é 
fundamental. Imagine descer uma escadaria de dez degraus 
quando você nem consegue ver onde as escadas começam ou 
onde terminam. Você sairia destruído! Até os skatistas profissionais 
se certificam de ter holofotes e um gerador antes de andar em um 
grande corrimão à noite, porque entendem a destruição que estão 
enfrentando se não puderem ver para onde estão indo.

A vida não é tão diferente de andar de skate no escuro. Às vezes, 
pode parecer bem caótico, como se não soubéssemos para onde 
estamos indo ou como chegar lá. Quase como se estivéssemos 
andando de skate no escuro ou rolando por aí com os olhos fechados. 
Quando sentimos que temos tudo, batemos em uma pedra e somos 
jogados de cara no chão. A Bíblia tem vários propósitos, todos 
incríveis, mas um desses propósitos é ser para o cristão como as luzes 
são para um skatista tentando andar de skate no escuro. No Salmo 
119:105 o autor escreve: “Tua palavra é lâmpada para guiar os meus 
pés e luz para o meu caminho”.

Lição 4
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Esta imagem é de um homem andando por um corrimão no escuro, 
e está tão escuro que ele não pode ver seus pés ou o caminho, mas 
a Palavra de Deus é como uma lanterna que ilumina todo o corrimão 
e o leva para casa. Sem a palavra de Deus, estaríamos perdidos em 
como conduzir nossas vidas. É por isso que nós, enquanto cristãos, 
lemos, estudamos e obedecemos a Palavra de Deus, porque ela nos 
leva a uma vida abundante.

Deus, que criou a vida, sabe como devemos viver e, em vez de 
manter isso em segredo de nós, expôs para nós em Sua palavra. Ele 
iluminou o caminho da vida para nós! Deus nunca quis que você 
passasse a vida cego e tropeçando. Seu desejo não é que passemos 
a vida no escuro ou andemos de skate sem luzes. Deus criou você 
para ter vida e aproveitá-la ao máximo. A Bíblia é a lâmpada que 
o conduz até lá. Se você está lendo isso hoje, mas nunca deu uma 
chance à Bíblia, eu espero que você dê a ela uma chance. Eu 
quero desafiá-lo a pegar a palavra de Deus e assim como acender 
o interruptor de luz, minha esperança e oração é que ela ilumine o 
caminho de sua vida. É muito mais fácil quando você tem luz para 
guiar seu caminho tanto no skate quanto na vida.

Você já tentou andar de skate no escuro? O que aconteceu? Você 
sente que às vezes está vivendo no escuro? Você sente que a Bíblia 
é uma luz para você, ajudando a guiá-lo em nosso mundo sombrio? 
Quais são algumas coisas que tentam apagar a luz em sua vida? 
Como você consegue manter a luz acesa?



 16 | skatechurchmovement.com

podemos confiar na 
Bíblia?

“Confie no SENHOR de todo o coração e não se apoie na 
sua própria inteligência. Lembre de Deus em tudo o que 
fizer, e ele lhe mostrará o caminho certo.”  

PROVÉRBIOS 3:5-6

Para aqueles de nós que andam de skate há muito tempo, 
definitivamente temos nossa manobra obrigatória. É uma das primeiras 
manobras que fazemos quando chegamos no skatepark. É uma 
das primeiras manobras que fazemos quando jogamos S.K.A.T.E. 
Ou talvez seja a manobra que mandamos quando queremos nos 
exibir um pouco. Se você não está andando de skate há um tempo 
suficiente para ter aprendido uma manobra, esse pensamento 
realmente se aplica a qualquer esporte ou atividade. No basquete, 
talvez você tenha um local de segurança onde você sente que faz 
mais arremessos, ou talvez o local no campo onde você sempre 
tenta chutar a gol no futebol. Você já se perguntou por que esse 
local ou essa manobra é o seu objetivo? O que o torna tão confiável 
para você? A resposta é simples. É porque você viu que esse truque 
funciona para você o tempo inteiro, geralmente sem falhas. Minha 
manobra pessoal é um nollie 360 flip. Eu sei exatamente onde colocar 
os pés e posso confiar que quase todas as vezes ele fará exatamente 
a mesma rotação e movimento que eu preciso para aterrisar. O 
histórico do meu nollie 360 flip mostra tanta consistência que é 
impossível não confiar que vou acertar.

Mas a questão é: pode-se confiar na Bíblia? Eu acho que para a 
maioria das pessoas, eles nunca deram uma chance à Bíblia, então 
tem um medo que existe com a incerteza ou a falta de confiança de 
que eles podem colocar toda a sua fé nela. Mas a resposta para essa 
pergunta é exatamente como os exemplos acima, mas o histórico de 
Deus é incrível! Ao contrário dos meus nollie 360 flips ou do seu local de 
segurança de onde você tenta marcar, Deus é 10/10 sempre! Mesmo 
que eu me sinta confiante de que posso acertar quase todos os nollie 
tres, não tem como eu conseguir 100 seguidos. Eu com certeza cairia 

Lição 5
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em pelo menos uma delas.

Esta passagem em Provérbios nos diz: “Confie no Senhor de todo o 
nosso coração; e não depender do nosso próprio entendimento. 
Mas, em vez disso, busque Sua vontade em tudo o que fizermos, e Ele 
nos mostrará qual caminho seguir”. As escrituras repetem uma frase 
semelhante várias vezes: “Confie no Senhor”. A Escritura é inspirada 
por Deus e é útil para nos ensinar o que é verdade e para nos fazer 
perceber o que está errado em nossas vidas. Ele nos corrige quando 
erramos e nos ensina a fazer o que é certo. Deus a usa para preparar 
e equipar Seu povo para fazer toda boa obra”.

Meu desafio para você é este: confie no Senhor Deus de todo o seu 
coração, leia Sua Palavra (a Bíblia) diariamente, reconheça-O de 
todas as maneiras e veja Seu histórico provar por si só! Pode levar 
tempo, assim como aprender nollie 360 flips, mas à medida que você 
constrói essa confiança, estou confiante de que ela continuará a 
crescer cada vez mais forte e você verá o Senhor fazer coisas incríveis 
em sua vida. E se você pode crescer para confiar em uma manobra 
de skate, quanto mais você pode confiar no Deus Vivo?

Você confia plenamente na Bíblia? Se não, por quê? Como você 
pode trabalhar para aumentar sua confiança em Deus e em Sua 
palavra? Quais são algumas das maneiras pelas quais você pode 
ajudar outras pessoas a confiar em Deus e na Bíblia?
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a Escritura ainda é 
relevante?

“No princípio era o Verbo, e o Verbo estava com Deus, e o 
Verbo era Deus.”  

JOÃO 1:1

Em 1982, Rodney Mullen introduziu uma manobra em um torneio de 
skate que transformaria o mundo do skate para sempre: o flat ground 
ollie. A técnica que Mullen descobriu em 1982 realmente lhe rendeu o 
título naquele dia e fez uma enorme diferença na história do skate. O 
ollie agora é conhecido como o nível básico, fundamento básico do 
skate 101. Pode-se dizer que esta é a manobra mais antiga do livro, 
mas com certeza ainda é relevante. Na verdade, é tão relevante que 
a maioria das manobras que são feitas hoje envolvem um ollie. Da 
mesma forma que um ollie é antigo, mas relevante, a Bíblia também é.

Embora não houvesse literalmente nada antes da criação do mundo, 
Deus existia. Este foi o início do mundo do qual fazemos parte e onde 
nossa história começou. João 1:1 nos lembra o quão importante é o 
começo e faz uma descrição: “No princípio o Verbo já existia. O Verbo 
estava com Deus e o Verbo era Deus”.

Este “Verbo” de que se fala nesta passagem está, na verdade, 
referindo-se ao próprio Jesus. Jesus era Deus no princípio antes da 
criação da terra. A Bíblia é a narrativa de Deus redimindo a raça 
humana através de Seu Filho Jesus. É tão legal saber que Deus tinha 
um plano de redenção para a humanidade, mesmo antes de criar os 
humanos.

2 Timóteo 3:16 diz que a Bíblia é “inspirada em Deus”. Isso é o que 
diferencia a Bíblia de todos os outros livros. Ela detém autoridade 
porque foi escrita pelo próprio Deus. Agora, para responder à 
pergunta: “As Escrituras ainda são relevantes?” Para responder esta 
pergunta, podemos olhar para o próprio Jesus, já que Ele é Deus. 
Hebreus 13:8 diz: “Jesus Cristo é o mesmo ontem, hoje e eternamente”. 

Lesson 6
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Se Jesus é o mesmo ontem, hoje e para sempre, então Suas palavras 
nunca se tornarão irrelevantes! Que coisa encorajadora é saber 
que as palavras que Deus nos deu há milhares de anos ainda são 
relevantes e úteis para nós hoje.

Hebreus 4:12 diz: “Porque a Palavra de Deus é viva e poderosa. É 
mais afiada que a mais afiada espada de dois gumes, cortando 
entre a alma e o espírito, entre juntas e medulas. Ela expõe nossos 
pensamentos e desejos mais íntimos.” Quando leio que a Palavra de 
Deus é “viva e poderosa”, não posso deixar de notar como a Bíblia 
influenciou minha vida. A Palavra de Deus realmente traz vida e é 
ativa em moldar minha vida para parecer mais com Jesus. Então, vou 
encorajá-lo a entrar mais uma vez e permitir que a autoridade da 
Bíblia o desafie hoje. Você consegue!

Você já deu uma chance justa à Bíblia? Quais são algumas maneiras 
pelas quais você pode tornar a leitura da Bíblia mais prática em sua 
própria vida?
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como estudamos a 
Bíblia?

“Sejam praticantes da palavra, e não apenas ouvintes, 
enganando-se a si mesmos. 

TIAGO 1:22

Talvez você tenha pego uma nova revista de skate e folheado até 
um anúncio ou foto de uma manobra que nunca fez antes. Sempre 
fui um grande fã dessas sequências em revistas. Eu olhava como eles 
andavam, o posicionamento dos pés, o que eles estavam fazendo 
durante a manobra e como eles rolavam. Você pode observar 
uma foto várias vezes, mas se você for como eu, as fotos sozinhas 
provavelmente não o ajudarão a aprender novas manobras.

Para mim, se estou tentando aprender algo novo, sempre foi mais 
eficaz e mais rápido se eu tiver alguém que possa me ensinar. Estudar 
a Bíblia não é diferente. Uma das coisas mais importantes que fazemos 
como cristãos é ler, estudar e aprender a partir da Bíblia. Hebreus 4:12 
diz: “A Palavra de Deus é viva e poderosa. É mais afiada que a mais 
afiada espada de dois gumes, cortando entre a alma e o espírito, 
entre juntas e medulas. Ela expõe nossos pensamentos e desejos mais 
íntimos.”

A Bíblia é realmente diferente de qualquer outro livro. Na verdade, 
é um livro vivo e ativo que pode falar conosco de maneiras 
completamente únicas. Existem muitos recursos e ferramentas 
disponíveis para ajudá-lo a aprender a estudar a Bíblia, mas aqui estão 
algumas dicas e sugestões que achei super úteis ao tentar aprender 
mais sobre o que diz a Bíblia e como entendê-la:

1. Encontre alguém que esteja lendo a Bíblia há mais tempo que você, 
a quem você possa vir com perguntas, preocupações, pensamentos 
ou apenas para aprender mais. Assim como receber conselhos de 
ótimo lugar para começar.

2. Leia-a consistentemente. Ler a Bíblia uma vez por mês e esperar 

Lição 7
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aprender muito com ela seria como tentar aprender uma nova 
manobra no parque por cinco minutos e depois não tentar 
novamente por mais 30 dias. Comece pequeno – talvez apenas 
alguns versículos – e construa a partir daí.

3. Não tenha medo de fazer perguntas enquanto lê. Essas perguntas 
têm sido super úteis para mim enquanto leio a palavra... O que ela 
diz sobre Deus? Jesus? O Espírito Santo? Seu personagem? O que diz 
sobre a humanidade? Sobre mim? Existe algum pecado a evitar? 
Existe uma promessa para manter? Existe um exemplo a seguir? Existe 
um mandamento a obedecer? Por fim, posso resumir o que acabei 
de ler com minhas próprias palavras? Se não, talvez eu devesse lê-la 
novamente até entender completamente o que acabei de ler. A 
esperança é que, à medida que você estiver estudando a Palavra e 
Deus o estiver ensinando, Ele começará a colocar outras pessoas em 
seu coração para que você também possa compartilhar o que está 
aprendendo.

4. Coloque em prática o que leu. Como Tiago 1:22 diz: “Sejam 
praticantes da palavra, e não apenas ouvintes, enganando-se a 
si mesmos.” Assim como aprender uma nova manobra, continue 
tentando. Se você conseguir encontrar um amigo que queira 
aprender a mesma manobra com você, provavelmente aprenderá 
mais rápido. O mesmo acontece com o estudo da Bíblia. Leiam juntos, 
discutam juntos e desafiem-se a vivê-la.

Estas são apenas algumas sugestões e dicas sobre por onde 
começar, mas estou confiante de que, se você se comprometer com 
isso, aprenderá uma das lições mais valiosas que qualquer cristão 
pode aprender: que Deus fala diretamente ao Seu povo através 
da Bíblia. Assim como um skatista Pro provavelmente poderia lhe 
ensinar qualquer manobra, o Espírito Santo pode levá-lo a todo o 

Você já tentou estudar a Bíblia? Se não, por que? Você tem alguém 
em sua vida a quem você pode chegar e fazer perguntas sobre a 
Bíblia? Você está em um ponto em que pode começar a ajudar outros 
a estudar a Bíblia?
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quem é Deus?
“Será que você não sabe? Nunca ouviu falar? O Senhor 
é o Deus eterno, o Criador de toda a terra. Ele não se 
cansa nem fica exausto, sua sabedoria é insondável.”  

ISAIAS 40:28

Existem tantos skatistas incríveis por aí que constantemente me 
surpreendem junto com o resto da comunidade geral do skate. Eles 
lançam videoclipes deles mesmos fazendo coisas que a maioria de 
nós nem imaginaria ser impossível. Quando pensamos nesses skatistas, 
pensamos em como eles são ótimos, mas algum deles é perfeito? 
Claro que não. Todo skatista profissional tem sua parcela de quedas 
e saltos. Apesar de sabermos que esses skatistas profissionais sofrem 
fortes quedas, nós comemoramos quando eles são bem-sucedidos e 
colocamos muita fé em suas habilidades.

É um pensamento louco tentar imaginar qualquer coisa ou alguém 
sendo literalmente perfeito, mas isso é exatamente o que Deus é; Ele 
é perfeito em todos os sentidos. Perfeição é algo que nós, enquanto 
humanos, não podemos nem começar a entender. Isaías 55:8 diz: 
“Meus pensamentos não são como os seus pensamentos”, diz o 
Senhor. “E meus caminhos estão muito além de qualquer coisa você 
poderia imaginar.” Somos tão imperfeitos que simplesmente não 
conseguimos compreender a perfeição de Deus, porque Ele faria as 
coisas que faz ou, por outro lado, não faria as coisas que achamos 
que Ele deveria fazer. Mas esse Deus infinito nos permitiu ter pequenos 
vislumbres de Seu caráter e de quem Ele realmente é. Isaías 40:28 
faz um ótimo trabalho ao responder à pergunta: “Quem é Deus?” 
Ao longo das escrituras e com este versículo especificamente, Deus 
revela quem Ele é. Esta passagem nos diz que Ele é ETERNO. Ser eterno 
significa literalmente durar para sempre ou ser. Isso descreve Deus 
como um ser que é o antes e o depois, não confinado a um período 
de tempo. Ele sempre foi e sempre será. E Ele também está em toda 
parte. Segundo, nos diz que Ele é o CRIADOR dos confins da terra. 
Tudo o que podemos ver foi criado por Ele. Deus é todo poderoso e 
capaz de fazer qualquer coisa. Por último, nesta passagem vemos que 

Lição 8
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Deus é separado e diferente de nós como humanos. Ele é onisciente. 
Para ser honesto, encontro conforto em saber que o Deus que eu 
adoro e servir é um Deus que está além da minha compreensão. Se 
eu pudesse entender tudo sobre Deus, então Ele não seria Deus – ou 
mesmo um deus – digno de adoração.

Deus é todo-poderoso, onisciente e está em toda parte. Que bênção 
incrível saber que podemos descansar nisso e confiar que Ele sabe o 
que é melhor para nós. Deuteronômio 7:9 diz: “Compreendei, pois, 
que o Senhor vosso Deus é realmente Deus. Ele é o Deus fiel que 
guarda sua aliança por mil gerações e esbanja seu amor infalível 
sobre aqueles que o amam e obedecem aos seus mandamentos”. 
O Deus do universo te ama. Ele é para você. Ele é perfeito e nossa 
resposta adequada nisso não é nada além de amá-Lo também e 
obedecer aos Seus mandamentos. Muito maior do que qualquer um 
ou qualquer coisa que encontraremos na Terra é um Deus que é digno 
de todo o nosso amor, honra e louvor.

É difícil para você responder à pergunta “Quem é Deus”? Você sente 
que já teve tempo para sentar e pensar sobre essa questão?
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o caráter de Deus.
“O Senhor é compassivo e misericordioso, lento para se 
irar e cheio de amor.” 

SALMOS 103:8

Você se lembra da primeira vez que chegou a um parque de skate 
de verdade? Eu Com certeza lembro. Finalmente era hora de passar 
pelos meios-fios encerados e tampos de mesa aparafusados de 
sucatas na garagem do meu pai. Eu estava com uma mistura de 
expectativa, animação e nervosismo. Fiquei na beira do parque, 
observando os skatistas mais velhos se movimentarem bem 
rapidamente. Lembro de ter pensado assim: “Será que eu seria aceito 
por esses caras? Ou eu vou literalmente bater e ser visto como um 
poser pro resto da vida? E se eu atrapalhar?” Isso pode parecer muito 
chato, mas peraí, eu só tinha 11 anos, então dá um tempo. À medida 
que fui ficando mais velho, percebi que esse mesmo cenário resume 
um aspecto muito comum da humanidade e um pensamento padrão 
com o qual muitas vezes luto em minha própria vida: o medo de não 
ser aceito.

Para a maioria das pessoas, eles evitarão se aproximar de Deus ou 
buscá-lo porque se sentem inadequados. Eles ficarão à margem do 
cristianismo, com medo de se aproximar porque estão preocupados 
que não são bons o suficiente para fazê-lo ou que serão ridicularizados 
por causa de seus fracassos ou erros do passado. Mas aqui está a 
verdadeira notícia sobre o caráter de Deus: Deus criou você no ventre 
de sua mãe. Ele te conhecia antes mesmo de você nascer. Ele sabe 
o número de fios de cabelo em sua cabeça e quantos dias você 
viverá. Ele criou você com um plano e um propósito. Apesar de nossos 
pecados, nossos erros ou nosso medo de nos encaixarmos, Deus 
continua a nos perseguir com o desejo de que cada um de nós venha 
a conhecê-lo. Ele está nos chamando para sair da beira do parque 
para entrar e ficar ao lado Dele.

Lição 9
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O Salmo 46:1 diz: “Deus é o nosso refúgio e fortaleza, sempre pronto a 
socorrer em tempos de angústia”. Mais tarde, no Salmo 103:8, diz que 
“O Senhor é compassivo e misericordioso, lento para se irar e cheio 
de amor infalível”. Hebreus 13:8 nos diz que “Jesus Cristo é o mesmo 
ontem, hoje e eternamente”.

Não há nada que possamos fazer para que Deus nos ame mais e 
não há nada que possamos fazer para que Ele nos ame menos. Seu 
amor por cada um de nós é perfeito e completo. Seu caráter é cheio 
de aceitação e de desejo de que todos nós cheguemos à plena 
compreensão de que Ele é Deus. Eu tenho que ser claro, porém, 
Deus não aprova nossos pecados. De fato, as escrituras são claras 
que Deus odeia o pecado, mas ama o pecador. Esta é a razão pela 
qual Ele enviou Jesus, Seu próprio Filho, à terra; para morrer por nossos 
pecados e receber o castigo que todos nós merecíamos. Quando 
chegamos a uma compreensão plena e completa de quem Ele é e 
colocamos nossa fé Nele, nos tornamos Dele. Não temos medo de 

Você já pensou sobre o caráter de Deus e quem Ele realmente é? 
Como você imagina Deus reagindo quando você peca? Você sente 
que a imagem que você tem de Deus se alinha com o que a Bíblia diz?
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comparando Deus 
conosco.

“Darei a vocês um coração novo e porei um espírito novo 
em vocês; tirarei de vocês o coração de pedra e lhes 
darei um coração de carne. Porei o meu Espírito em 
vocês e os levarei a agirem segundo os meus decretos e 
a obedecerem fielmente às minhas leis.”  

EZEQUIEL 36:26-27

Uma das minhas coisas favoritas sobre o skate é o quão diferente 
cada skatista é um do outro. Todos nós fomos capazes de criar nossas 
próprias maneiras de fazer a mesma coisa. Cada skatista tem seu 
próprio visual, seu próprio estilo e sua própria interpretação do skate, 
mas há uma coisa que todos temos em comum: amamos andar de 
skate. Mas quando você compara o melhor skatista do mundo com 
alguém que acabou de comprar sua primeira prancha do Walmart, a 
diferença é exponencial. Agora multiplique isso por um milhão!

Em comparação a nós, Deus é muito maior do que nós. Ele é a única 
pessoa que é perfeita e santa. Nós, enquanto humanos, fomos feitos 
à imagem de Deus, mas isso não nos coloca no mesmo patamar 
de Deus. Ele é muito diferente de nós, mas deseja que O amemos e 
O sigamos. Quando recebemos a Cristo, somos capazes de ter um 
melhor vislumbre de Sua santidade e perfeição. Ezequiel 36: 26-27 diz: 
“E eu vos darei um coração novo, e porei em vós um espírito novo. 
Eu tirarei seu coração de pedra e teimoso e lhe darei um coração 
terno e receptivo. E porei meu Espírito em vocês para que sigam meus 
decretos e tenham o cuidado de obedecer aos meus regulamentos”. 
Embora Deus seja perfeito e Seus caminhos sejam mais elevados do 
que os nossos, Ele deseja que tenhamos Seu coração. Deus sabe 
que Seus seguidores não são perfeitos, mas Ele nos permite pedir 
perdão. E mesmo assim, Ele ainda nos convida a ser santos como Ele 
é. Uma grande lição da vinda de Jesus à Terra foi que Deus quer que 
tenhamos um relacionamento próximo com Ele. Deus conhece você e 
conhece suas lutas; Ele os entende e quer que você fale com Ele com 

Lição   10
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frequência, exatamente como você faria com um amigo. Para mim, 
é muito reconfortante saber que o único ser verdadeiro e perfeito 
deseja me conhecer.

Deus também ama e deseja um relacionamento com os não crentes. 
A Bíblia diz em 1 João 4:10: “Este é o verdadeiro amor – não que 
nós tenhamos amado a Deus, mas que Ele nos amou e enviou Seu 
Filho como sacrifício para tirar os nossos pecados”. Os humanos 
instintivamente desejam relacionamentos, e Deus também. Embora 
não sejamos perfeitos e nunca seremos, Deus nos ama. Ele deseja que 
tenhamos um coração como o dele e tenhamos um relacionamento 
íntimo e pessoal com ele. Há muitas maneiras de olhar para Deus em 
comparação conosco, mas o principal a entender é que somos muito 
diferentes; Ele é perfeito e nós somos muito imperfeitos. Devemos ver 
que Deus é Santo e digno de todo louvor, e ainda somos pecadores 
que receberam graça de um Deus Santo. Ele nos ama e quer que O 
amemos e entremos em Seu reino.

Você já pensou em quão perfeito Deus é em comparação com sua 
natureza pecaminosa? Como podemos nos esforçar para ser santos 
como Deus é?
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o que é pecado?
“Todos nós, tal qual ovelhas, nos desviamos. Cada um de 
nós se voltou para o seu próprio caminho; e o Senhor fez 
cair sobre ele a iniqüidade de todos nós.”  

ISAIAS 53:6

A definição teológica que muitos estudiosos dão ao pecado é que 
é “qualquer transgressão da lei de Deus”, mas isso é um pouco difícil 
de entender, então vamos olhar para isso de uma maneira diferente. 
Pense em quando você estava aprendendo a dar ollie pela primeira 
vez. Você assistiu seus amigos ou um vídeo de dicas de manobras e 
praticou várias vezes. Agora imagine que, em vez de fazer o pop com 
o tail, deslizar o pé da frente sobre o shape e pular no ar, você decidiu 
praticar batendo o pé de trás no meio do shape e empurrar para 
baixo com o pé da frente. O que vai acontecer? Você vai conseguir 
fazer o ollie? Algo vai acontecer, talvez, mas não vai parecer um 
ollie. Por que? Você tentou fazer do seu jeito, mas falhou porque não 
seguiu as leis básicas da física; os movimentos básicos do ollie. Se você 
continuar escolhendo fazer do seu jeito, você realmente descobrirá 
que não poderá usar o skate da maneira que foi planejado. Você 
pode até acabar quebrando o shape.

De maneira semelhante, mas muito mais séria, todos nós geralmente 
escolhemos viver a vida ao nosso modo. De fato, Isaías descreve o 
pecado como “seguir nosso próprio caminho” ou “seguir nosso próprio 
caminho”. Isaías 53:6 diz: “Todos nós, como ovelhas, nos desviamos. 
Deixamos os caminhos de Deus para seguir os nossos. No entanto, o 
Senhor colocou sobre Ele os pecados de todos nós”.

Pecado é escolher a nós mesmos e nossos caminhos sobre os 
caminhos perfeitos, amorosos e corretos de Deus. É dizer: “Acho que 
sei mais do que você” para Deus, em vez de dizer: “Preciso de você, 
confio em você e amo você. Seus caminhos são melhores.” O pecado 
nos separa de Deus, e a separação de Deus significa morte. (Romanos 
7:11)

A Bíblia também diz que todos nós vivemos assim; todos nós estamos 

Lição 11
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aquém do padrão perfeito de Deus. É por isso que precisávamos 
que Deus colocasse nossos pecados em Seu próprio Filho perfeito, 
Jesus. Jamais poderíamos suportar o castigo que nossos pecados 
merecem. Para nossa sorte, Jesus levou o castigo do pecado por nós 
na cruz. Não apenas isso, mas quando colocamos nossa confiança 
em Jesus, Deus nos credita com Sua vida perfeita e agora nos vê 
como perdoados e perfeitamente bons. Como se tivéssemos pisado 
no shape e feito um ollie perfeito e sem esforço. Isso é uma notícia 
incrível!

Você acha que é difícil perdoar a si mesmo por pecar? Como você se 
sente quando sabe que pecou?
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De onde o pecado 
surgiu?

“Então a cobiça, tendo engravidado, dá à luz o pecado; e 
o pecado, após ter-se consumado, gera a morte.”  

TIAGO 1:15

Recentemente, eu estava filmando um amigo meu que estava 
tentando fazer um nose slide em um hubba de 10 degraus. As 
coisas pareciam estar indo bem, e parecia que ele conseguiria o 
clipe nas próximas tentativas. Do nada, Jon não abre sua prancha 
corretamente; ele consegue em cima da hubba, mas o shape ficou 
preso em seus pés. Ele tropeçou em cima da borda e foi jogado para 
o fundo com uma queda de tirar o fôlego. Não há como contar 
o número de vezes que eu bati. Algumas quedas definitivamente 
machucaram mais do que outras, mas acho que todos podemos 
concordar que cair não é engraçado.

Como skatistas, nós caímos. Mas, como pessoas, também caímos. 
Romanos 3:23 diz: “pois todos pecaram e estão destituídos da glória 
de Deus.” Cada vez que pecamos, ficamos aquém da glória de Deus 
porque Ele é Santo e separado de todo pecado. Mas onde o pecado 
se originou, e por que continuamos a pecar mesmo sendo crentes?

Para entender melhor, temos que saber onde o pecado começou. 
Sabemos que o primeiro pecado ocorreu no jardim do Éden com 
Adão e Eva que foram tentados por Satanás. Mas por que eles 
ouviram o inimigo? Tiago 1:15 explica melhor dizendo: “Então a 
cobiça, tendo engravidado, dá à luz o pecado; e o pecado, após 
ter-se consumado, gera a morte.” Podemos ver em Gênesis 3:6 que o 
primeiro pecado de fato começou no coração humano: “Quando a 
mulher viu que a árvore parecia agradável ao paladar, era atraente 
aos olhos e, além disso, desejável para dela se obter discernimento, 
tomou do seu fruto, comeu-o e ¬o deu a seu ma¬rido, que comeu 
também”. Satanás viu seu desejo, usou-o para tentá-los, e seu desejo 
levou ao pecado. Esse mesmo padrão continuou ao longo de toda a 
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história humana.

Felizmente, Deus tinha um plano! Ele lidou com nossa natureza 
pecaminosa de uma vez por todas quando enviou Seu Filho, Jesus, 
para tomar nosso lugar. Deus não apenas nos salvou, mas também 
nos deixou ferramentas para combater o pecado enquanto estamos 
aqui na terra. Efésios 6:14-17 diz: “Fique firme, colocando o cinto da 
verdade e a armadura da justiça de Deus. Para os sapatos, coloque 
a paz que vem da Boa Nova para que você esteja totalmente 
preparado. Além de tudo isso, levante o escudo da fé para deter as 
flechas ardentes do diabo. Coloque a salvação como seu capacete 
e leve a espada do Espírito, que é a palavra de Deus”. Se você 
aceitou o sacrifício Dele como seu, então você está livre do pecado e 
da sentença de morte que todos nós merecemos, e você está pronto 
para enfrentar as pancadas que a vida joga em você.

O que você está desejando hoje? Seu desejo mais profundo é 
conhecer e agradar a Deus? Você já vestiu toda a armadura de Deus 
para ajudá-lo a lutar contra o pecado e seu inimigo?
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como Deus se sente 
com o pecado?

“Pois o salário do pecado é a morte, mas o dom gratuito 
de Deus é a vida eterna em Cristo Jesus, nosso Senhor.

ROMANOS 6:23

Você já teve um mano que lhe contou sobre um local de skate que 
eles encontraram e tentaram fazer você andar de skate? Eles estavam 
divulgando este lugar como se fosse um local digno de filme. Digamos 
que você realmente acreditou na conversa e começa a ir em direção 
ao local. Você está pensando em tudo que seu amigo lhe prometeu 
sobre isso: o chão perfeito, a borda lisinha que nem precisa de cera, 
ninguém para te expulsar – é perfeito! Quanto mais perto você chega 
do local, mais animado você fica. Quando você finalmente chega lá, 
é o local de skate mais feio que você já viu em sua vida! Pedras por 
todos os lados, lixo por toda parte, a borda está toda arrebentada 
e muito alta, e assim que você chega lá um segurança aparece e 
manda você sair. Isso é muito parecido com o pecado.

O pecado está sempre acima das promessas e sempre abaixo das 
entregas. O pecado nos faz todo tipo de promessas que não pode 
cumprir, como as promessas de felicidade, realização, identidade, 
propósito e satisfação. Por que não? Sempre que mordemos a isca 
que o pecado está oferecendo, podemos ter momentos de diversão 
ou felicidade, mas o pecado acaba levando a todos os tipos de 
vergonha e culpa e nos deixa insatisfeitos. Deus odeia que Satanás 
esteja enganando Seus amados filhos e os levando a pecar. Deus 
odeia que tenhamos sido levados a acreditar que pecar nos dará 
mais satisfação do que seguir a vontade de Deus. A Bíblia não diz que 
o pecado “às vezes” leva à morte, mas que o pecado SEMPRE leva à 
morte. (Romanos 6:23). Este versículo não está falando apenas sobre 
uma morte física, mas está falando sobre uma morte espiritual. A Bíblia 
ensina que o pecado nos separa de Deus. Isso significa que se você 
morrer sem aceitar Jesus como pagamento pelo seu pecado, você 

Lição 13



 33 | pecado

um pouco mais além?

será separado de Deus. Isso é que é o inferno. O inferno é um lugar 
eternamente separado de Deus e é um lugar de sofrimento eterno.

A boa notícia sobre Deus é que Ele odeia o pecado porque separa 
você Dele. Romanos 5:8 diz que “Deus mostrou Seu grande amor 
por nós enviando Cristo para morrer por nós enquanto ainda éramos 
pecadores”. Saiba que Deus te ama, Ele te criou e Ele tem um 
propósito para sua vida! Deus te ama tanto que Ele foi capaz de 
enviar Seu Filho perfeito, Jesus, para morrer por sua dívida de pecado 
(um preço que você não poderia pagar) para que você pudesse 
conhecer Seu amor, Sua graça e ser perdoado de seus pecados. 
Tudo o que você precisa fazer é abandonar seus pecados e caminhos 
egoístas e se entregar a Jesus como o Senhor de sua vida. Quando 
Jesus lhe promete amor, perdão e nova vida, Ele sempre cumpre!

De que maneira o pecado ou as coisas deste mundo o 
decepcionaram? Você sente culpa e/ou vergonha quando peca?
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consequências do 
pecado.

“Não, eu vos digo; antes, se não vos arrependerdes, todos 
de igual modo perecereis.”

LUCAS 13:3

Todos os skatistas, não importa quão jovens ou velhos, têm um objetivo 
que desejam alcançar. Eles sonham em descer seu primeiro corrimão 
ou fazer uma nova manobra de flip por um grande escadaria. Eles 
sabem que há algum risco nisso, mas tudo isso vale a pena se eles 
superarem o medo e conseguirem. No entanto, se eles não estão 
confiantes e não praticaram o básico em uma barra plana em sua 
garagem, as chances de descer um trilho 15 na primeira tentativa 
sem levar um tombo sério são quase nulas. Como skatistas, temos 
que saber que há um risco ao tentar as manobras maiores. Há 
uma consequência se cometermos um erro, seja física ou mental.  
Devemos nos preparar de todas as maneiras antes de tentar algo se 
esperamos escapar do risco de lesão. Da mesma forma, como cristãos 
devemos saber que há consequências do pecado tanto para nós 
mesmos como seguidores de Jesus, quanto para os não crentes.

Como cristãos, nós que realmente colocamos nossa fé e confiança 
em Jesus Cristo temos a promessa de que o próprio Jesus carregou 
nossos pecados e levou o castigo que merecemos na cruz. (2 Coríntios 
5:12, Romanos 8:1) Isso significa que, embora seja verdade que não 
há condenação para aqueles que estão em Cristo Jesus, aqueles que 
não conhecem Jesus Cristo – aqueles que rejeitam o perdão de Deus 
através de Jesus – será de fato condenado. Esta é a consequência 
final do pecado; morte e separação eterna de Deus. É nossa missão 
como cristãos compartilhar as Boas Novas de que Jesus fez um 
caminho para evitarmos as consequências do pecado porque Ele 
carregou nossos pecados na cruz!

Quero encorajar a todos com Tiago 2:13: “A misericórdia triunfa sobre 
o julgamento”. Nosso Senhor é tão amoroso, que Ele mesmo diz que 
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Sua misericórdia é maior que o julgamento. Embora a consequência 
do pecado seja grande, Seu perdão é maior, e Ele está disposto a 
perdoar e abraçar todos aqueles que se voltam para Jesus Cristo com 
fé.

Jesus teve compaixão pelos pecadores, mas Ele nunca amenizou 
a seriedade do pecado. Ele fez com que o Seu ódio ao pecado – 
junto com o ódio do Pai ao pecado – fosse conhecido por todos. 
Em Lucas 13:3 Jesus diz que “vocês também perecerão, a menos 
que se arrependam de seus pecados e se voltem para Deus”. Jesus 
está dizendo aqui que a consequência do pecado é a morte. Jesus 
também disse em Marcos 9:43 que “Se a tua mão te faz pecar, 
corta-a. É melhor entrar na vida eterna com apenas uma mão do que 
entrar no fogo inextinguível do Inferno com as duas mãos.” Jesus está 
falando muito sério aqui (ainda que metaforicamente), afirmando que 
a consequência do pecado não é nada para se levar na brincadeira.

O que Jesus está dizendo é que devemos tomar medidas sérias 
e drásticas contra nosso pecado. Por que? Porque o pecado nos 
prejudicará severamente, assim como aos outros ao nosso redor. 
Mesmo os menores pecados que achamos que não são realmente 
importantes, e todos eles têm consequências nesta vida e na 
eternidade.

Você acredita que pecou contra Deus? Como você se sente quando 
as pessoas pecam contra você? Por que você acha que Deus criou 
uma maneira de nos salvar apesar do nosso pecado?
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who is Jesus?
“O Filho é o resplendor da glória de Deus e a expressão 
exata do seu ser, sustentando todas as coisas por sua 
palavra poderosa. Depois de ter realizado a purificação 
dos pecados, ele se assentou à direita da Majestade nas 
alturas,”

HEBREUS 1:3

Parece um glorioso show de fogos de artifício explodindo na 
minha cabeça quando penso na realidade de quem Jesus é; Ele é 
simplesmente maravilhoso demais para minha mente reagir de outra 
forma. Em primeiro lugar, Ele é o Filho de Deus que desceu do céu 
para a Terra, tornou-se um humano como nós e nos mostrou como é 
viver em harmonia com Deus. Então Ele morreu pelos nossos pecados 
– os inocentes pelos culpados – para que também possamos ter um 
relacionamento com Deus. Esse material é fundamental sobre quem 
Jesus é – como um ollie num skate. Quase todas as manobras no 
skate, seja de borda, corrimão ou sobre uma lacuna, exigirão um 
ollie. À medida que você cresce e progride em seu nível de skate, 
não importa quão básicos ou complexos suas manobras sejam, o ollie 
sempre será a fundamental.

1 Coríntios 3:11 diz: “Porque ninguém pode lançar outro fundamento 
além do que já temos: Jesus Cristo”. À medida que cresço e 
amadureço neste fundamento de fé em Jesus, uma das coisas mais 
emocionantes sobre Jesus é como a Bíblia diz que Ele é igual a Deus 
em todos os sentidos; não apenas em alguns aspectos, mas em todos. 
Até o próprio Jesus disse que “quem vê a mim vê o Pai”. (João 14:9)

Jesus é a expressão humana perfeita de Deus; da vontade, mente e 
pensamentos de Deus em relação à Sua criação. Se você quiser saber 
a opinião ou os pensamentos de Deus sobre um assunto, olhe para a 
vida e as palavras de Jesus. Podemos confiar que é exatamente o que 
o próprio Deus pensa sobre o assunto.

Quando você olha para a vida de Jesus, você O vê constantemente 
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entrando em situações de quebrantamento, doença, ansiedade, 
depressão, fome, solidão, falta de perdão e sofrimento. Jesus entra 
nesses lugares quebrados e traz cura para corações, mentes e corpos 
– porque é isso que Deus faz, e Jesus é igual a Ele em todos os sentidos. 
E porque Jesus é o mesmo ontem, hoje e eternamente, e podemos ter 
a mesma fé e confiança em Deus.

Se você se encontra em uma situação com algum dos desafios da 
vida, gostaria de incentivá-lo a olhar para as palavras e a vida de 
Jesus, para receber a perspectiva de Deus sobre sua situação e 
encontrar forças para a jornada. Novamente, Jesus é igual a Deus é 
em todos os sentidos! “Eu lhes disse tudo isso para que vocês tenham 
paz em mim. Aqui na Terra você terá muitas provações e tristezas. Mas 
tenha coragem, porque eu venci o mundo.” (João 16:33)

Você vê a vida de Jesus como um exemplo de como viver sua própria 
vida? Como você pode mudar pessoalmente para se parecer mais 
com Jesus?
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o nascimento e 
vida de Jesus.

“Enviou-os a Belém e disse: “Vão informar-se com 
exatidão sobre o menino. Logo que o encontrarem, 
avisem-me, para que eu também vá adorá-lo”.”

MATEUS 2:8

imediatamente. Herodes procurou seus principais sacerdotes para 
ver se eles sabiam alguma coisa sobre isso. Disseram-lhe que havia 
profecias de que um governante – o Messias – sairia de Belém. 
Herodes levou essa informação aos viajantes, tentando parecer 
prestativo, pedindo-lhes que voltassem quando encontrassem 
essa criança para que ele também pudesse adorá-la. O que eles 
não sabiam era que ele realmente planejava matar essa criança. 
Felizmente, Deus veio aos viajantes em um sonho dizendo-lhes para 
NÃO voltarem para Herodes. Furioso com a constatação de que 
não voltariam, deu ordens para matar todos os meninos de dois anos 
ou menos que moravam nas proximidades de Belém. Então, quem 
era essa criança que havia rumores de se tornar rei que o atual “rei” 
estaria disposto a matar impiedosamente todos os meninos apenas 
para manter seu título?

Jesus era o bebê que estava no corredor da morte por ter sido 
profetizado como Rei dos Judeus. Sabemos o que Herodes fez com 
esse título, mas o que Jesus fez? É difícil contar tudo o que Ele fez por 
causa do quanto Ele fez. Uma coisa muito importante que Ele fez 
com seu poder dado por Deus foi viver em total humildade. Jesus 
encontrou 12 rapazes para ensinar-lhes tudo o que sabia e mostrou 
amor a cada um deles. Ele os levou Consigo enquanto falava a 
verdade de Deus e realizava atos inacreditáveis como curar os 
enfermos, alimentar milagrosamente os famintos e expulsar demônios. 
Jesus até envia esses 12 para fazer a mesma coisa que Ele fez. Ele 
colocou todo esse tempo, esforço e amor nesses caras, mesmo 
sabendo que um deles seria o motivo de sua morte. Seu discípulo, 
Judas Iscariotes, aprendeu com Jesus, comeu com Jesus, realizou 
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milagres por causa de Jesus e depois o traiu. Mateus 26:49-50 diz que 
“Judas veio direto a Jesus. “Saudações, Rabi!”, exclamou e deu-Lhe 
um beijo. Jesus disse: ‘Meu amigo, vá em frente e faça o que você 
veio fazer’.

Herodes não podia viver com o fato de que outra pessoa teria seu 
próprio título, acreditando que ele o substituiria e possivelmente o 
mataria, então ele fez tudo ao seu alcance para matá-lo primeiro. 
Mas quando Jesus encontrou a pessoa que Ele sabia que iria matá-
lo, Ele disse: “Siga-me”. Jesus o conduziu por um caminho para a 
verdade, e quando Judas o traiu, Jesus ainda aceitou seu beijo. Eu 
não estou dizendo para você beijar seus inimigos ou aquele cara 
no parque que é insanamente bom. Mas você é capaz de viver em 
completa humildade? Você vai esperar que aquele skatista caia para 
tentar superá-lo ou está disposto a pedir a ele que lhe mostre como 
você pode melhorar?

O que é humildade? Como seria sua vida se fosse vivida com 
humildade? Existem áreas em que você luta para ser humilde?
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morte e ressurreição 
de Jesus.

“Disseram-lhe, pois, os outros discípulos: Vimos o Senhor. 
Mas ele disse-lhes: Se eu não vir o sinal dos cravos em 
suas mãos, e não puser o meu dedo no lugar dos cravos, 
e não puser a minha mão no seu lado, de maneira 
nenhuma o crerei.”

JOÃO 20:25

No mundo do skate, existem certos locais de skate que elevaram-se 
ao status de lenda. Se eu mencionar lugares como Hollywood High, 
Love Park, Wallenberg ou El Toro, você pode lembrar imediatamente 
de manobras específicas que foram lançadas lá e até mesmo quem 
fez cada uma. Conhecemos todas essas manobras porque vimos os 
clipes em vídeos ou vimos as fotos icônicas em revistas de skate. Esses 
skatistas foram pioneiros para muitos de nós, nos mostrando que o 
impossível era realmente possível! Mas e se não tivéssemos as fotos ou 
clipes? E se tudo o que tivéssemos fosse a palavra de alguém sobre as 
manobras malucas que acontecem nesses locais? Você acreditaria 
neles?

Um ditado comum que ouvi na comunidade do skate é: “sem 
filmagem, é ficção”. E uma coisa comum que ouço sobre a fé e a vida 
de Jesus é: “Preciso ver para crer”. É fácil fazer a pergunta: “Jesus era 
realmente quem disse que era ou era apenas um cara comum?” Para 
nossas respostas a todas essas perguntas, precisamos apenas verificar 
as histórias da morte e ressurreição de Jesus na Bíblia.

Jesus viveu uma vida perfeita, pregou sobre o Reino de Deus, curou 
os enfermos, expulsou demônios, ressuscitou os mortos, amou os não 
amados... e a lista continua. Ele até profetizou Sua morte, afirmando 
que ressuscitaria dos mortos três dias depois. Essa é uma afirmação 
bastante ousada para alguém que já afirmava ser o Filho de Deus! 
Eventualmente, chegou o momento em que Jesus foi pregado 
em uma cruz, morreu e foi sepultado em um túmulo. Quando isso 
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aconteceu, todos os discípulos de Jesus voltaram às suas vidas 
normais, desanimados porque o homem que eles seguiam há três 
anos não estava mais com eles. Então, três dias depois, o impensável 
aconteceu. Algumas pessoas foram ao túmulo onde Jesus foi 
sepultado e descobriram que o túmulo estava vazio! Jesus literalmente 
ressuscitou dos mortos! Mas, novamente, havia evidências? Havia 
provas? Sim!

Depois que isso acontece, Jesus aparece fisicamente para seus 
discípulos enquanto um de seus discípulos (Tomé) não estava por 
perto. Quando Tomé volta para seus amigos, eles lhe dizem: “Nós 
vimos Jesus!” Mas assim como ficamos céticos quando ouvimos nossos 
amigos nos contarem sobre as manobras que fizeram, Tomé duvida de 
suas alegações e as ignora. Então Jesus aparece novamente; desta 
vez, Jesus convida Tomé a ver com os próprios olhos que Ele está 
vivo e bem. Jesus encontrou Tomé em sua dúvida, mostrando-lhe os 
buracos nas mãos e no lado, e finalmente Tomé acredita.

Também não para em Tomé e os discípulos. 1 Coríntios 15:6 diz que 
depois que Jesus apareceu aos 12, “Ele foi visto por mais de 500 de 
Seus seguidores ao mesmo tempo, a maioria dos quais ainda está 
viva, embora alguns tenham morrido”. O que Paulo está dizendo aqui 
é que se você não acredita que Jesus ressuscitou dos mortos, havia 
muitas testemunhas que poderiam confirmar essa afirmação. Não 
foi só por um dia. Atos 1:3 nos diz que Jesus “apareceu a eles por um 
período de quarenta dias”. Muito louco!

Pense nisso: se Jesus nunca ressuscitou dos mortos, Ele teria sido 
apenas um cara legal que fez alguns milagres loucos e só. Se Ele 
nunca voltasse, esses discípulos nunca teriam morrido por sua fé e não 
teríamos motivos para acreditar em Jesus! Não haveria cristianismo 
se Ele não vivesse Suas afirmações mais loucas: ressuscitar a Si mesmo 
dentre os mortos... o que Ele fez.

Você já viu o suficiente para acreditar plenamente? Se não, o que 
será necessário para fazer você acreditar?
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qual o chamado de 
Cristo para nós?

“Portanto, vão e façam discípulos de todas as nações, 
batizando-os em nome do Pai e do Filho e do Espírito 
Santo, ensinando-os a obedecer a tudo o que eu lhes 
ordenei. E eu estarei sempre com vocês, até o fim dos 
tempos”.

MATEUS 28:19-20

Sou skatista há mais de 30 anos e o skate tem sido bom para mim. 
Ao longo de todos esses anos, andei de skate em lugares incríveis, 
competi em vários torneios, conheci pessoas incríveis e até tive uma 
empresa de skate chamada Freedom Skateboards. Antigamente, uma 
coisa que eu sempre amei era comprar uma revista nova de skate. A 
Revista Transworld sempre foi minha favorita. Folheando as páginas, 
vendo anúncios de skatistas fazendo as manobras mais difíceis e as 
empresas que eles representavam, é difícil não sonhar com você em 
uma revista algum dia.

Quando eu era mais jovem, muitas vezes sonhei em ser patrocinado 
e me tornar profissional. Seja honesto, todo mundo em algum ponto 
da vida já sonhou em ser patrocinado. Eu não conseguia imaginar 
receber todos os produtos de graça, conhecer todos os skatistas 
dos vídeos, competir em torneios e representar uma empresa como 
a Powell Peralta, Zero ou Vans. Ser patrocinado e representar uma 
empresa legítima seria incrível. Para muitos de nós, skatistas, ser 
patrocinado e virar profissional provavelmente nunca vai acontecer. 
Mesmo que nunca sejamos patrocinados e representemos uma 
grande empresa, como crentes em Jesus Cristo, somos chamados a 
“representar” algo maior do que um patrocínio de skate; temos que 
representar o Deus do universo para um mundo perdido e ferido.

Então, como é representar Jesus? Não significa usar roupas cristãs e 
andar por aí como um outdoor para Jesus. É tão simples quanto viver 
da maneira que Ele nos chamou para viver. Isso significa mostrar amor 
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não apenas aos skatistas do parque com quem você se dá bem, 
mas também àqueles que podem jogar sombra em você. Somos 
chamados não apenas para sermos gentis com eles, mas na verdade 
sairmos do nosso caminho para servi-los. Quando representamos Jesus, 
levamos conosco o fruto do Espírito Santo para um mundo ferido que 
precisa desesperadamente do Senhor. Quando vivermos esses traços 
em nosso dia a dia, a luz de Jesus brilhará nas trevas.

Em Mateus 28:19, Jesus faz um chamado à ação antes de subir ao 
céu; Ele disse aos Seus discípulos para ensinarem aos outros as Boas 
Novas de Jesus, e o que é incrível é que Jesus também está nos 
dando o mesmo comando. Suas instruções para nós não têm nada a 
ver com nossos talentos, nossa aparência ou onde vivemos. Deus quer 
que a gente vá aos nossos skate parks, às nossas escolas, às nossas 
famílias e ao nosso mundo e compartilhemos Jesus com todos que 
Ele nos trouxer. Não precisamos ter medo porque Jesus nos prometeu 
que estará conosco sempre... até o fim dos tempos. Nunca estamos 
sozinhos e Ele nos dará a força através do Seu Espírito Santo para 
mudar o mundo. Agora, se representamos uma empresa de skate 
que nos patrocina, quanto mais devemos representar nosso Salvador 
Jesus?

Você acredita que Jesus quer usar você para impactar sua 
comunidade? Se você fizer isso, você está disposto a ir? Com quem 
você pode compartilhar sua fé nesta próxima semana?
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Por que eu preciso 
da salvação?

“For the wages of sin is death, but the free gift of God is 
eternal life through Christ Jesus our Lord.”

ROMANOS 6:23

Imagine que você está andando de skate no park. Você faz uma 
manobra num pequeno set e quebra seu skate. Aquela sensação 
que você tem quando começa a andar e quebra um shape sem 
ter apoio nada mais é do que uma sensação de desespero. Se 
você nunca quebrou um deck, tenho certeza que pode imaginar 
aquela sensação de ter que apenas que sentar na lateral do park 
e assistir seus amigos andarem. Quando você está a ponto de ficar 
completamente chateado, outro skatista chega ao park com um 
deck novinho em folha. É exatamente a mesmo shape que você 
tem andado, mas é novo. Mesmo tamanho. Mesmo formato. Ele o 
oferece a você 100% DE GRAÇA. Em troca, ele só quer ser seu amigo 
e ter um relacionamento com você. Não há nada que você tenha 
feito para ganhar ou merecer aquele skate, mas na verdade tudo o 
que você precisa fazer é aceitar esse presente e agradecê-lo por sua 
generosidade.

Desde o início da criação, Deus nos criou com a intenção de 
que vivêssemos vidas que O glorificassem. Infelizmente, todos nós 
escolhemos pecar e ir contra a vontade de Deus. O pecado é o ato 
de se opor diretamente ao que Deus ordenou. No tiro com arco, 
quando alguém atira uma flecha e erra o alvo, isso é chamado de 
“pecado”. Assim somos nós. Nenhum de nós é perfeito. Todos nós 
perdemos o “alvo” de uma forma ou de outra. Cada um de nós, em 
algum momento, mentiu, trapaceou, roubou, cobiçou ou fez algo que 
Deus nos pediu para não fazer. Se você concorda com isso e pela 
primeira vez entende que é um pecador, não se preocupe – você não 
está sozinho.

Romanos 3:23 diz: “Porque todos pecaram; todos nós ficamos aquém 
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do padrão glorioso de Deus”. Todos nós erramos. Não há uma única 
pessoa que tenha vivido uma vida perfeita. O problema com isso é 
que não temos uma maneira de consertar nosso quebrantamento. É 
como se estivéssemos todos em um skatepark em uma ilha deserta e 
todos tivéssemos skates quebrados sem poder ir a uma loja de skate 
ou a capacidade de andar de skate. Por mais que gostaríamos de 
comprar um skate novo ou consertar nossos erros, é completamente 
impossível por conta própria.

Romanos 6:23 diz: “Porque o salário do pecado é a morte...” Deus, 
sendo um Deus infinito e perfeito, não pode permitir a imperfeição 
em Sua presença. Isso significa que cada um de nós, por causa do 
nosso pecado, está enfrentando a pena de morte. O pecado é o 
crime e o julgamento que nos é dado é a pena de morte. Mas, para 
nossa sorte, Deus é o juiz e Seu desejo desde o início era nos mostrar 
graça, misericórdia e perdão pelos erros que cometemos. Nesse amor, 
Ele voluntariamente entregou Seu filho Jesus para receber o castigo 
que merecíamos e morrer em nosso lugar. Jesus tomou nosso lugar 
morrendo na cruz por nossos pecados! Como resultado, Deus criou 
uma maneira de sermos perdoados por nossos pecados – e assim 
como aceitar aquele novo skate depois que você quebrou o seu, 
tudo o que temos a fazer é aceitá-lo. Romanos 5:8 nos diz que “Deus 
mostrou Seu grande amor por nós enviando Cristo para morrer por nós 
enquanto ainda éramos pecadores”.

Nossas vidas não são diferentes de um skate quebrado. Sem Cristo, 
perdemos de vista o propósito pelo qual fomos criados. Vou terminar 
com uma ótima citação do apóstolo Paulo em Romanos 7:24-25: “Oh, 
que pessoa miserável eu sou! Quem me libertará desta vida dominada 
pelo pecado e pela morte? Graças a Deus! A resposta está em Jesus 
Cristo, nosso Senhor. Então você vê como é: Na minha mente eu 
realmente quero obedecer à lei de Deus, mas por causa da minha 
natureza pecaminosa, eu sou um escravo do pecado.” Eu oro para 
que você perceba sua necessidade de um Salvador tão rápido e 
fácil quanto percebemos que precisamos de um novo skate quando 
quebramos o nosso.

Você sente que precisa de um Salvador? Você já sentiu o peso de 
seus pecados? Você colocou sua fé em Jesus como seu Senhor e 
Salvador? Se não, o que está prendendo você?
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Como eu recebo a 
salvação?

“Se com a tua boca confessares ao Senhor Jesus, e em 
teu coração creres que Deus o ressuscitou dentre os 
mortos, serás salvo.

ROMANOS 10:9

Se você já participou de um campeonato de skate, sabe que existem 
regras no concurso que você deve seguir. Se você chegar atrasado, 
andar na parte errada do percurso ou quebrar as regras (como não 
pagar a taxa de inscrição ou andar fora da sua vez), você não fará 
o corte. Eu nunca vi um skatista ganhar um campeonato quando ele 
simplesmente ignora todas as regras e a estrutura do evento. Assim 
como no campeonato, se não planejamos nossa manobra final 
como um profissional termina sua volta, podemos perder o objetivo 
final e a razão pela qual fomos criados. Uma coisa que percebi sobre 
os skatistas é que eles nunca querem perder. Desde andar com os 
amigos, assistir à última parte do vídeo ou eventos noturnos tipo o 
Go Skate Day, é estranho você encontrar muitos skatistas sentados 
em casa ou dormindo. Minha esperança é que cada um de nós 
tenhamos esse mesmo medo de perder, mas com a salvação em 
Cristo. É fácil se distrair na vida ou tomar decisões que nos afastam de 
Deus, mas se não tomarmos cuidado podemos acabar “dormindo” e 
perder a vida que Deus criou para nós.

Você já ouviu frases como: “Apenas seja uma boa pessoa” ou 
“Apenas acredite em Deus” ou até “Apenas peça para Jesus entrar 
em seu coração”? Já ouvi muitas pessoas dizerem: “Apenas repita 
esta oração e você será salvo...” ou, pior de tudo, muitos já ouviram 
dizer que “Deus os ama”, mas nunca ouviram por completo sobre o 
que essa afirmação realmente significa. Veja, cada uma dessas frases 
têm alguma validade, mas por nós mesmos, nunca seremos justos o 
suficiente para nos salvar. Nenhum ato de boa ação, boas obras ou 
tentativa individual em nosso próprio poder de nos salvar será bem-
sucedido.
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Mas por causa da misericórdia de Deus, Ele tornou a salvação 
disponível para cada um de nós. Em Atos capítulo 16, depois de 
compartilhar as Boas Novas da misericórdia de Deus, os ouvintes 
perguntaram: “O que devemos fazer para ser salvos?” Os discípulos 
responderam: “Crê no Senhor Jesus e serás salvo”. (Atos 16:31) Jesus 
diz em João 5:24 que “os que ouvem a minha mensagem e crêem no 
Deus que me enviou têm a vida eterna. Eles nunca serão condenados 
por seus pecados, mas já passaram da morte para a vida”.

Efésios 2:8-9 diz que “Deus te salvou pela Sua graça quando você 
creu. E você não pode levar crédito por isso; é um presente de Deus. 
A salvação não é uma recompensa pelas coisas boas que fizemos, 
então nenhum de nós pode se gabar disso”. Deus nos chamou para 
colocar nossa fé, confiança e esperança somente nEle. Quando 
entregamos totalmente nossas vidas a Ele e abandonamos as coisas 
deste mundo, é nessa ação que recebemos a salvação. Tiago 2:14 
diz: “De que adianta, queridos irmãos e irmãs, se você diz que tem fé, 
mas não demonstra por suas ações? Esse tipo de fé pode nos salvar?” 
Veja, a verdadeira fé em Cristo, uma vida totalmente entregue, 
realmente leva à ação. Assim como a passagem em Romanos 10:9, 
quando cremos de coração que Jesus é o Senhor, não podemos 
deixar de declarar abertamente essa fé.

O dia em que você decidiu que queria aprender a andar de skate 
foi tão simples quanto pegar o skate. Você poderia ter falado sobre 
querer andar de skate para sempre, mas não foi até que você 
realmente pegou o skate que esse desejo foi colocado em ação. 
O mesmo é verdade com a nossa confiança em Cristo. Assim como 
um profissional planeja sua linha de competição mais difícil, minha 
esperança é que você também esteja pensando no que está por vir. 
A única maneira de ter uma “linha” perfeita nesta vida, assim como 
na vida após a morte, é colocar sua fé e confiança em Jesus Cristo.

Assim como um skatista profissional sabe como vencer um torneio, 
como você acha que é vencer o torneio da vida? O que te impede 
de vencer o torneio da vida? Você já tomou a decisão de colocar sua 
fé em Cristo? Se não, o que está prendendo você?
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Graça e 
misericórdia.

“O Senhor é misericordioso e compassivo, paciente e 
transbordante de amor. O Senhor é bom para todos; a 
sua compaixão alcança todas as suas criaturas.

SALMOS 145:8-9

A vida é cheia de altos e baixos. Todos nós caímos e cometemos erros 
ao longo da vida. Uma das ferramentas mais comuns do inimigo é 
usar a vergonha para nos fazer acreditar que não somos dignos de 
Deus, Suas promessas ou Suas bênçãos. O que é tão louco sobre este 
pensamento e esta mentira, é que Deus é realmente onisciente. Ele 
existe desde o início dos tempos e já sabe tudo o que já fizemos ou 
faremos, mas ainda nos ama da mesma forma. Não há nada que 
possamos fazer para que Deus nos ame menos, e não há nada que 
possamos fazer para que Deus nos ame mais. Seu amor por nós é 
perfeito.

Como skatistas, a paixão e o desejo de acertar uma manobra podem 
ser tão fortes que vão superar o medo ou a dor que vem ao cair 
várias vezes, mas continuamos nos esforçando porque a sensação 
que temos quando acertamos uma manobra vale a pena por cada 
hora praticada, cada queda ou lesão sofrida. Pode ser difícil de 
acreditar, mas Deus te ama exponencialmente mais do que isso! 
Assim como no skate, Deus sabia quando criou a humanidade que 
cairíamos. A Bíblia nos diz em Romanos 3:23 que TODOS pecaram e 
estão destituídos da glória de Deus, e em Romanos capítulo 1, Paulo 
também escreve que “somos traidores, inimigos de Deus, insolentes, 
orgulhosos e jactanciosos”. Ele diz que inventamos novas maneiras 
de pecar e desobedecemos nossos pais. Nós nos recusamos a 
entender, quebramos nossas promessas, somos insensíveis e não temos 
misericórdia. Sabemos que a justiça de Deus exige que aqueles que 
fazem essas coisas merecem morrer, mas mesmo assim as fazemos. 
Pior ainda, incentivamos outros a fazê-los também. Pesado né?! Isso 
é cada um de nós de alguma forma. No entanto, esta é a razão pela 
qual Deus enviou Seu filho Jesus para morrer na cruz por nós. É aqui 
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que a graça e a misericórdia entram em cena.

Efésios 2:4-5 nos diz: “Deus é tão rico em misericórdia, e nos amou 
tanto que, embora estivéssemos mortos por causa dos nossos 
pecados, ele nos deu vida quando ressuscitou a Cristo dos mortos. É 
somente pela graça de Deus que você foi salvo!” MISERICÓRDIA é o 
ato de Deus NÃO nos dar o que merecemos: a morte. GRAÇA é o ato 
de Deus nos dando algo que NÃO MERECEMOS: a vida!

Eu ando de skate há quase 20 anos e já andei por algumas marcas 
e lojas muito legais ao longo da vida. Mas quando cheguei aos 
meus vinte e tantos anos, enfrentei a dura percepção de que havia 
aprendido ao conhecer Deus, mas realmente não O conhecia 
pessoalmente. Eu pensei que porque eu ia à igreja isso me deixava 
bem com Deus, mas eu não tinha o relacionamento com Ele que 
eu gostaria. Não demorou muito para que eu compreendesse que 
Deus queria que eu fosse como eu era e que eu não precisava me 
recompor para ter uma relação com Ele. Esta é a Boa Nova para 
cada um de nós; que Deus continua a nos mostrar misericórdia e 
graça enquanto nos dá segunda, terceira e até quarta chance! Assim 
como quando caímos do skate e levantamos, cada vez mais fortes, 
é isso que Deus está convidando cada um de nós a fazer depois 
dos erros que cometemos. Assim como a progressão do skate nunca 
termina, o mesmo acontece com a graça e misericórdia de Deus.

Você sente que já experimentou a graça e a misericórdia de Deus em 
sua própria vida?
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Justificação e 
santificação.

“Tendo sido, pois, justificados pela fé, temos paz com 
Deus, por nosso Senhor Jesus Cristo;” 

ROMANOS 5:1

Uma coisa que eu realmente amo no skate é que o simples ato 
de andar de skate consistentemente faz de você um skatista. Não 
importa há quanto tempo você está andando, quantas manobras 
você pode fazer ou quantas escadas você pode saltar. O título 
de skatista não é conquistado pelo talento, mas pelo simples ato 
de andar de skate. Começa com a decisão de pegar um skate e 
começar a andar. O mesmo acontece quando Deus nos vê como 
justificados.

Justificação é Deus nos vendo em posição correta com Ele, mesmo 
que todos nós tenhamos pecado e sejamos merecedores da morte. 
(Romanos 5:1) A maneira como somos justificados é colocar nossa fé 
no fato de que Jesus é o Senhor e que Ele morreu na cruz por nossos 
pecados. Não se baseia em nada que fizemos, nas coisas que vamos 
fazer ou em nossas tentativas de tentar ganhar essa justificação e 
“correção” com Ele. Muitas vezes as pessoas se concentram tanto em 
tentar ser uma boa pessoa com a esperança de que isso as levará 
ao céu, mas o que vemos nas escrituras é que isso não poderia estar 
mais longe da verdade. Nossos próprios esforços para ser justos fora 
da presença de Jesus sempre falharão, mas ao colocar nossa fé em 
Jesus, Deus vê a vida perfeita e sem pecado que Ele viveu como um 
substituto para a nossa.

Mesmo que o simples ato de andar de skate faça de você um 
skatista, se você realmente se comprometer com o skate – mesmo 
que você nunca seja perfeito – você naturalmente ficará melhor 
nisso. Santificação é o ato de se tornar mais semelhante a Cristo ao 
longo do tempo. Tornar-se mais parecido com Jesus não é alcançado 
através da nossa tentativa de alcançar a “santidade”, mas é o 
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resultado do Espírito Santo entrando em nossas vidas e mudando 
nossos corações. Se você colocou sua fé em Jesus, você é lembrado 
em Gálatas 2:20 que “o meu antigo eu foi crucificado com Cristo 
e não sou mais eu quem vive, mas Cristo que vive em mim”. Como 
resultado, a maneira como pensamos e agimos começa a dar o 
“fruto” do Espírito. Gálatas 5:22 descreve este fruto como “amor, 
alegria, paz, longanimidade, benignidade, bondade, fidelidade, 
mansidão e auto-controle”.

Nunca haverá um skatista perfeito, mas estou confiante de que 
quanto mais você ou eu andarmos, melhor ficaremos. Podemos 
não reconhecer esse progresso, mas tudo, desde a maneira como 
damos impulso, como fazemos uma manobra ou até mesmo fazendo 
um ollie, tudo vai se tornando cada vez mais fácil e natural. Isso é 
também acontece com a nossa caminhada com o Senhor. Nós nunca 
deixaremos de ter PECADO, mas a cada dia que entregamos nossas 
vidas ao Senhor e colocamos nossa confiança Nele, naturalmente 
pecaremos MENOS.

Você sente que cada vez que você anda de skate você fica um 
pouco melhor? Você sente que sua caminhada com o Senhor é 
semelhante? Você já se pegou tentando ganhar o amor de Deus?
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você é uma nova 
criação.

“Assim que, se alguém está em Cristo, nova criatura é; as 
coisas velhas já passaram; eis que tudo se fez novo.

2 CORÍNTIOS 5:17

Lembro-me de quando comecei a andar de skate há 20 anos, como 
tudo parecia novo para mim. Comecei a ver locais de skate e a 
visualizar manobras sendo feitas nelas. Escadas, saliências, corrimãos, 
bancos e meio-fios começaram a chamar minha atenção, embora 
essas coisas fossem simples de se encontrar no cotidiano. Agora que 
eu era um skatista, esses objetos mundanos me traziam uma espécie 
de animação sempre que eu os encontrava. Não vá me dizer que 
sempre que se depara com um conjunto de escadas não conta 
cada degrau, ou quando vê um corrimão que pensou ser destinado a 
idosos, ou que não verifica a subida e quantos pops seriam necessários 
para chegar até ele.

Quando eu tinha 23 anos, aconteceu algo que me fez ver o mundo 
de forma diferente – entreguei minha vida a Jesus. Minha vida antes 
desse ponto estava cheia de decisões ruins, dor, decepção, raiva, e 
faltava um propósito. Entreguei minha vida a Jesus e tudo começou 
a mudar e se tornar novo! O velho estilo de vida foi deixado de lado 
e minha mentalidade tornou-se fresca. Por pior que possa parecer, 
eu não me importava muito com as pessoas, mesmo aquelas que 
considerava próximas a mim; era como se eu construísse barreiras 
sem motivo. Mas então comecei a amar genuinamente as pessoas 
e desejei entender o bem-estar de todos que conhecia. Eu fui do 
evitar novos relacionamentos ao procurar oportunidades de servir em 
minha comunidade. Falei com ousadia sobre Jesus. Comecei a usar o 
skate como uma ferramenta para alcançar as pessoas para Cristo. Eu 
finalmente me importava. Era como se eu tivesse finalmente recebido 
um propósito, e agora eu era uma nova criação completa.
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Acredite ou não, você também pode ser uma nova criação! 2 
Coríntios 5:17 diz: “qualquer um que pertença a Cristo...” A razão 
pela qual as Escrituras usam a palavra “qualquer um”, é porque, não 
importa o que aconteça, qualquer um e todos estão recebendo 
esta oportunidade de se tornar esta nova criação que eu venho 
falando. Não importa onde você esteve ou o que você fez. O dom 
da salvação e uma vida inteiramente nova é para toda mulher e 
homem, sem exceções! Qualquer pessoa que pecou em sua vida 
está qualificada! Como Jesus diz em Lucas 5:32: “Eu vim chamar não 
só aqueles que se julgam justos, mas aqueles que sabem que são 
pecadores e precisam se arrepender”. Basta que você se agarre a 
esta nova vida em Cristo e descubra qual é o propósito Dele para 
com você.

Assim como ver o novo mundo ao seu redor quando você pegou um 
skate pela primeira vez, quando você convidar Jesus para entrar na 
sua vida para transformá-lo, você verá que há muito mais na vida. 
Ele o moldará em uma nova criação, construída para amar, servir e 
promover o Reino.

Você acredita que Deus tem um propósito específico para você? 
Que “velhas partes” de sua vida precisam ser deixadas de lado para 
permitir que Deus faça de você uma nova criação?
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quem é o Espírito 
Santo?

“Mas o fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 
amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio. Contra essas coisas não há lei.” 

GÁLATAS 5:22-23

A cultura do skate é como uma família gigante que vai muito além 
da idade, gênero ou etnia. É uma bela cultura onde as pessoas 
podem ser elas mesmas, vencer o medo, ser criativas e desfrutar de 
um amor comum por andar de skate com os amigos. Apesar de toda 
a beleza encontrada na cultura, não demora muito para descobrir 
algumas das coisas negativas associadas a ela. A emoção de crescer 
e melhorar a cada dia faz com que muitos skatistas busquem essa 
mesma adrenalina e se joguem em outros prazeres. Já vi muitos 
amigos tentando se encher com outros tipos de prazeres, e a cultura 
do skate em geral adotou o uso de drogas e álcool para atender a 
essas necessidades; às vezes de forma danosa ou mesmo mortal.

Os seres humanos anseiam por se preencher, seja andando de skate, 
afirmação de outros ou o que quer que nos faça sentir bem. Essas 
coisas não são ruins, mas quando se tornam o combustível que nos 
move, pode ser muito perigoso. Dentro de cada um há um espaço 
que não pode ser satisfeito por nenhuma coisa criada, mas somente 
por Deus que se deu a conhecer por meio de Jesus. Você sabia que 
Deus prometeu encher as pessoas com Sua presença pessoal? Este 
é o Espírito Santo; o espírito de Deus. Eu sei que isso pode soar meio 
esquisito, mas a palavra “espírito” na Bíblia significa vento ou sopro; 
a presença real do próprio Deus. A Bíblia fala sobre o Espírito Santo 
capacitando as pessoas para tarefas específicas como o poder de 
Deus trabalhando nelas e através delas.
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Antes de Jesus vir à terra ou morrer na cruz, o Espírito já vinha e 
voltava; no entanto, depois que Jesus ressuscitou dos mortos e 
retornou ao céu, uma de Suas promessas finais foi que Ele enviaria um 
Conselheiro (o Espírito Santo). Jesus então soprou em Seus discípulos 
e eles ficaram cheios do Espírito de Deus e levaram as Boas Novas 
do grande amor de Deus ao mundo. É-nos dito em Romanos 8 que 
este mesmo Espírito Santo agora vive em todas as pessoas que 
seguem o Senhor, e assim como Jesus ressuscitou dos mortos, Deus nos 
ressuscitará e nos transformará por esse mesmo Espírito porque viverá 
em nós pra sempre! Atos 2:38 nos diz que quando nos arrependemos 
de nossos pecados e nos voltamos para Deus e somos batizados em 
nome de Jesus Cristo para o perdão de nossos pecados, recebemos o 
dom do Espírito Santo.

Ao ler o versículo em Gálatas, há algo melhor que você possa 
imaginar te enchendo com o Espírito Santo? Amor, alegria, paz, 
paciência, bondade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio são os frutos que vêm de ter o Espírito Santo vivendo dentro de 
nós e características que eu imagino que todos nós desejamos.

Uma das últimas coisas que Jesus disse aos discípulos antes de deixá-
los é encontrada em Atos 1:8: “Mas vocês receberão poder quando o 
Espírito Santo descer sobre vocês. E vocês serão minhas testemunhas, 
falando de mim às pessoas em todos os lugares: em Jerusalém, em 
toda a Judéia, em Samaria e até os confins da terra”. Por causa 
do que Cristo cumpriu na cruz, agora somos salvos pela graça, 
cheios do Espírito de Deus em todos os momentos, e estamos sendo 
transformados diariamente à medida que Ele trabalha em nós para 
nos tornar mais semelhantes a Ele!

Você está se enchendo de outras coisas com a esperança de se sentir 
satisfeito? Você colocou sua fé em Cristo e permitiu que Ele ocupasse 
esse lugar em sua vida?
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como podemos ter 
o Espírito Santo?

“Mas receberão poder quando o Espírito Santo descer 
sobre vocês, e serão minhas testemunhas em Jerusalém, 
em toda a Judéia e Samaria, e até os confins da terra”.  

ATOS 1:8

Todos nós já fomos expostos ao bem e ao mal que está acontecendo 
ao nosso redor. A escuridão diminui sua esperança ou você vê esses 
tempos como uma oportunidade de brilhar como um transformador 
do mundo? Jesus foi uma grande luz em um tempo de tremenda 
escuridão. Ele disse a nós, Seus seguidores, que seríamos a luz do 
mundo. Ele passou o bastão para nós, mas só podemos iluminar este 
mundo porque Ele é quem realmente vive em nós. (Gálatas 2:20)

O mesmo Espírito que ressuscitou Jesus dentre os mortos vive em nós. 
(Romanos 8:11) Ele nos deu a oportunidade de ser um com ele. (João 
17:6-11) Pense em como isso é incrível! Fico animado sabendo que 
Deus está comigo, ao meu redor, sobre mim, perto de mim e comigo 
– e saber que Ele vive em mim é ainda mais emocionante! O Deus do 
universo, Aquele que pendurou as estrelas e maravilhosamente nos 
fez, criou um caminho através de Jesus para viver em nós.

Quando eu era skatista profissional, viajava para a Europa todo verão 
para competir em vários torneios. Nas primeiras vezes que fiz a viagem, 
estava longe de ter um relacionamento com Jesus. Na terceira 
viagem, algo havia mudado dentro de quem eu era e minhas ações 
refletiam essa mudança. Tive um encontro transformador com Jesus 
dois meses antes. Por causa Dele, eu agora estava livre do pecado 
e vivendo uma vida de propósito. Eu tinha novos paradigmas de 
pensamento, novos desejos e uma nova missão; Eu era uma nova 
pessoa! Eu não era perfeito, mas com o Espírito Santo agora vivendo 
em mim e trabalhando através de mim, a vida era significativamente 
diferente; não só para mim, mas também para os que estão ao meu 
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redor. Eu tinha um “Conselheiro” que me acompanhava em todos os 
lugares. Cada segundo de cada dia Ele estava comigo – no avião, 
nas ruas quando estávamos andando de skate, nas competições, 
e durante os momentos em que eu compartilhava as Boas Novas 
para os skatistas. O Espírito Santo me capacitou para ser ousado. Ele 
me alimentou para amar. Ele me protegeu. Ele revelou coisas sobre 
situações e pessoas. Ele me ensinou a verdade e guiou as coisas que 
eu disse e onde eu ia.

Passei dois meses na Europa andando de skate, fazendo o que 
gostava de fazer em algumas das cidades mais bonitas do mundo. 
Além disso, quanto mais eu trabalhava com o Espírito Santo, mais 
aprendia sobre o que Ele ama: as pessoas. Ele adora ajudar as 
pessoas a encontrar Jesus! Ele ama restaurar as pessoas a um 
relacionamento correto com o Pai. Ele adora sorrir, incentivar, abraçar 
e servir. Ele ama levar as pessoas a Jesus. Ele adora brilhar! Ele faz isso 
através de nós, Seus filhos e filhas!

Cada dia é um presente de Deus e para as pessoas que você 
encontra – que Deus quer amar através de você. Jesus nos convida 
a fazer parceria com Ele em ir por todo o mundo; fazendo discípulos, 
batizando-os em nome do Pai e do Filho e do Espírito Santo, e 
ensinando-os a obedecer a tudo o que Ele ordenou. (Mateus 28:19-20) 
Que privilégio!

Você está iluminando o mundo ao seu redor? Como sua vida seria 
diferente para os outros se você tivesse o Espírito Santo guiando sua 
vida?
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o que é a
Trindade?

“Mas o Conselheiro, o Espírito Santo, que o Pai enviará 
em meu nome, lhes ensinará todas as coisas e lhes fará 
lembrar tudo o que eu lhes disse.”

JOÃO 14:26

A palavra trindade significa literalmente “três em um”. Você não 
encontrará essa palavra em nenhum lugar da Bíblia, mas o conceito 
e a ideia por trás dela estão em toda a Escritura. Este termo tem sido 
usado pelos cristãos por centenas de anos para ajudar a explicar e 
entender a natureza de Deus.

Quando ouvi pela primeira vez a frase “três em um”, imediatamente 
pensei em um tre flip. Embora esta seja apenas uma analogia boba, 
ela me ajudou a entender a ideia de Deus ser “três em um”. Quando 
você pensa em um tre flip, existem realmente três manobras que se 
juntam para criar uma. Primeiro você tem o ollie. Acho que nunca vi 
alguém pousar um tre sem tirar o skate do chão, nem que tenha sido 
por pouco. Este é o fundamento. Em seguida, você tem o 360 shuv 
e, por último, um kickflip. Quando você coloca tudo junto, você tem 
um tre. Se você remover o kickflip, não terá mais um tre, mas apenas 
um shuv 360 e o mesmo vale para o resto. Imagine alguém fazendo 
um kickflip e depois afirmando que foi um flip de 360º. Eles realmente 
fizeram um tre flip? Claro que não. Eles fizeram um kickflip. Talvez sua 
compreensão de um tre estivesse errada ou quem os ensinou não 
sabia nada sobre skate; sendo assim, eles não fizeram um tre flip.

A Bíblia fala do Pai como Deus (Filipenses 1:2), Jesus como Deus (Tito 
2:13) e o Espírito Santo como Deus (Atos 5:3-4). A Bíblia deixa claro que 
o Pai, o Filho e o Espírito Santo são pessoas distintas, embora sejam 
todos Deus. Por exemplo, visto que o Pai enviou o Filho ao mundo 
(João 3:16), Ele não pode ser a mesma pessoa que o Filho. Da mesma 
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forma, depois que o Filho voltou ao Pai (João 16:10), o Pai e o Filho 
enviaram o Espírito Santo ao mundo (João 14:26; Atos 2:33); portanto, 
o Espírito Santo deve ser distinto do Pai e do Filho.

Da mesma forma que se você tirar uma parte do tre flip, não é mais 
um tre flip, se você negar uma Pessoa da trindade, como resultado 
você nega a natureza plena de Deus. Esta passagem em João 
14:26 nos diz que “quando o Pai enviar o Advogado como Seu 
representante – isto é, o Espírito Santo – Ele nos ensinará tudo e nos 
lembrará de tudo o que Ele nos disse”. Neste versículo, Jesus está 
falando com Seus discípulos e falando sobre o Espírito Santo que 
ajudaria a ensiná-los e guiá-los. Jesus diz que Deus Pai enviará Deus 
como o Espírito Santo em nome de Jesus para ser nosso conselheiro. 
Este versículo pinta uma imagem clara – mas ainda um pouco difícil 
de entender – de três Pessoas diferentes, mas igualmente um Deus. 
Da mesma forma que um tre flip é uma manobra, ele tem três partes 
separadas (Ollie, 360 shuv e kickflip), então a Trindade é um Deus em 
três pessoas.

Você acha difícil envolver sua mente em torno de um Deus em três 
pessoas? Você sente que é necessário entender isso completamente? 
Como é para você reconhecer praticamente todas as três Pessoas da 
trindade em sua vida cotidiana?
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contando o custo.
“E quem não toma a sua cruz e não me segue, não é 
digno de mim. Quem acha a sua vida a perderá, e quem 
perde a sua vida por minha causa a encontrará.”

MATEUS 10:38-39

Você já pensou sobre o que significa contar o custo das coisas que 
são importantes em sua vida? Como skatistas, investimos muito 
dinheiro no skate; novos skates, sapatos, nossos corpos. Isso sem falar 
no tempo gasto no skate com a prática e viagens para diferentes 
skateparks. Alguns de nós já chegaram a construir suas próprias 
rampas para poder treinar em casa. Todo esse tempo e dinheiro estão 
sendo gastos para alcançar algo que amamos! Se realmente amamos 
alguma coisa, justificaremos qualquer despesa que seja necessária. 
Mesmo que tenhamos perdido a esperança de nos tornarmos 
profissionais ou de conseguir um patrocinador, dentro de cada um 
de nós está o desejo de continuar melhorando e aprendendo novas 
manobras; e nesse desejo de progressão há um custo que deve ser 
calculado.

Assim como os cristãos, ou realmente qualquer pessoa, antes de 
tomar a decisão de colocar sua fé em Cristo, há um ponto em que 
precisamos parar e calcular o custo do que essa decisão realmente 
significa. Jesus diz a Seus seguidores em João 16:33 que “aqui na 
terra vocês terão muitas provações e dores. Mas tenha coragem, 
porque eu venci o mundo.” Jesus nunca prometeu a nenhum de 
Seus seguidores que seria uma decisão fácil segui-Lo. De fato, quase 
todos os Seus seguidores mais próximos foram martirizados por sua 
fé em Cristo. Seguir Cristo pode não ser fácil, mas sabemos que vale 
a pena. Assim como no skate, sabemos que vamos tomar quedas, 
vamos quebrar skates ou rasgar sapatos, mas vale a pena continuar 
andando de skate? É claro!
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Abaixo está um pequeno acrônimo para contar o custo (C.O.S.T). que 
espero que o ajude a processar como é a decisão de seguir Cristo.

C. Como escolher onde investir. Isso parece como deixar de lado as 
coisas deste mundo e entregá-las para servir a Deus e aos outros. Todo 
o nosso tempo, dinheiro, recursos, etc., todos se tornam de Cristo. (1 
Pedro 4:10)

O. Ouça e abra sua mente: Como humanos, temos que entender que 
não somos Deus. A maneira como Ele trabalha pode parecer diferente 
do que achamos que deveria, mas se permitirmos que Deus renove 
nossa mente, começaremos a ver o mundo através de suas lentes e 
não das nossas. (Romanos 12:2)

S. Se entregar: Este é realmente o primeiro passo para receber a 
salvação. É o ato de desistir de nossas vidas e entregar nossa vontade 
a Cristo. (Mateus 10:38-39)

T. Transformação: Quando tomamos a decisão de entregar nossas 
vidas a Cristo somos transformados. Parecemos diferentes e essa 
transformação é facilmente visível para aqueles que nos rodeiam. (2 
Coríntios 5:17)

Se você quebrasse seu skate, você tentaria economizar dinheiro e 
iria ao Walmart comprar um novo, ou gastaria o que precisava para 
comprar um skate bom de verdade? Claro, um skate barato pode 
durar um dia ou dois, mas nunca substituirá um bom de verdade. O 
mesmo vale para as coisas deste mundo. Não tente “economizar 
dinheiro” e substituir as coisas deste mundo por Cristo. Não vale a 
pena!

Você já contou o custo de seguir a Jesus? A ideia de desistir de tudo 
te assusta? Existem coisas que Deus está chamando você para desistir 
para segui-lo?
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como viver como 
Cristo.

“Não servindo à vista, como para agradar aos homens, 
mas como servos de Cristo, fazendo de coração a 
vontade de Deus; Servindo de boa vontade como ao 
Senhor, e não como aos homens.”

EFÉSIOS 6:6-7

No skate, nem sempre é sobre o que você faz, mas muitas vezes 
como você o faz. Pessoas diferentes podem fazer a mesma manobra, 
mas por que uma se destaca das demais? Andar de skate tem a ver 
com estilo assim como a tecnicidade da manobra em si. Em outras 
palavras, nem sempre é sobre o que você faz, mas como você faz.

As coisas que fazemos em nossas vidas – nossos atos de serviço, 
nossa obediência, a maneira como tratamos os outros – precisam 
ser construídas sobre uma motivação e atitude corretas. Como 
cristãos, tudo o que fazemos deve ser feito com uma atitude de “Sou 
abençoado por poder fazer isso para o Senhor”. Trabalhar no varejo, 
em um escritório, lavar pratos, construir rampas, despejar concreto, 
andar de skate ou se diveritr com um amigo – qualquer coisa que 
envolva seu dia, sua vida e as coisas que você faz são todas para o 
Senhor.

Nossa vida e tudo o que temos é um presente Dele. Nós só vivemos 
e respiramos porque Ele primeiro soprou vida em nós. Quando 
mostramos generosidade só porque estamos buscando algo em 
troca, ou atuamos de forma apenas para ganhar atenção ou elogios, 
ou quando somos obedientes simplesmente para evitar punições, é 
como fazer uma manobra decente enquanto andamos de skate, mas 
fazendo um estilo tosco. Claro, você pode ter conseguido a manobra, 
mas foi muito feio de assistir.

No início de Mateus 23, Jesus advertiu os fariseus e os usou como 
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exemplo de como não agir. Quaisquer “boas ações” que os fariseus 
estivessem fazendo não eram verdadeiramente boas porque o 
estado de seus corações era enganoso e cheio de orgulho. Ele os 
chama, dizendo-lhes: “Que tristeza espera por vocês, fariseus mestres 
da lei religiosa. Hipócritas! Pois vocês são como sepulcros caiados: 
bonitos por fora, mas cheios por dentro de ossos de mortos e todo 
tipo de impurezas. Por fora vocês parecem justos, mas por dentro seus 
corações estão cheios de hipocrisia e iniquidade.”

Felizmente para todos nós, o Senhor olha para as pessoas mais 
profundamente do que nós. As pessoas olham para a aparência 
externa, mas o Senhor olha para o coração, conforme declarado 
em 1 Samuel 16:7. Da mesma forma que apontamos um skatista com 
grande estilo, a esperança é que os outros nos reconheçam como 
cristãos pela forma como tratamos os outros e como amamos os que 
nos rodeiam. Seu estilo e atitude não devem apenas se destacar, mas 
devem realmente validar as Boas Novas que compartilhamos com 
os outros. Como Lucas 6:45 diz: “O que você diz flui do que está em 
seu coração”. Colossenses 3:23 diz para “fazer de coração tudo o 
que fizer, como se estivesse trabalhando para o Senhor e não para as 
pessoas”.

Você acha difícil amar as pessoas ao seu redor? Você está se 
esforçando para ser uma boa pessoa, mas apenas por obrigação?
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Não deste mundo.
“Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 
transformem-se pela renovação da sua mente, para que 
sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus.”

ROMANOS 12:2

Qual é a primeira coisa que vem à sua mente quando você pensa 
em andar de skate? Acho que a maioria diria boas sessões, amizade, 
diversão, etc. Mas sendo skatistas, sabemos que a cultura do nosso 
“mundo” também pode ser um pouco áspera. É difícil pegar uma 
revista de skate, assistir a um novo vídeo ou até mesmo ir a um skate 
park sem sentir a pressão de ser influenciado pela indústria. Bebidas, 
drogas, festas, rebelar-se contra as autoridades – é a cultura que o 
skate gera. No entanto, a Bíblia nos mostra uma maneira diferente de 
viver.

Em Romanos, Paulo escreve: “Não se amoldem ao padrão deste 
mundo, mas transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, agradável 
e perfeita vontade de Deus”. (Romanos 12:2) O “mundo” ao qual 
Paulo está se referindo é a maneira padrão como o mundo funciona. 
Esse processo de pensamento arraigado e instintivo está saturado 
de pecado, mas a renovação de nossa mente acontece quando 
começamos a manter um relacionamento com Jesus.

Pense na indústria do skate e na cultura da qual fazemos parte. Qual 
é o padrão de vida dos skatistas? Como é? Nossa cultura como um 
todo é muito rebelde, e muitos dos comportamentos e rebeliões são 
direcionados a Deus. Basta assistir à introdução da maioria dos vídeos 
do Thrasher e é muito fácil reconhecer.

Em Romanos, Paulo está sendo muito direto ao nos dizer como as 
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coisas deste mundo não são as coisas pelas quais deveríamos viver. 
Não há nada que glorifique a Deus em viver para o mundo e não 
para o Senhor. Tiago 1:14-15 nos diz que “a tentação vem de nossos 
próprios desejos, que nos seduzem e nos arrastam. Esses desejos dão 
origem a ações pecaminosas. E quando se permite que o pecado 
cresça, ele faz nascer a morte.” Viver para o mundo sem dúvida trará 
diversão às vezes e talvez até satisfação temporária, mas sabemos 
que isso acaba levando à morte.

Eu amo andar de skate. Eu amo a cultura e a indústria, e para ser 
honesto, eu amo Thrasher. Mas há uma grande diferença entre 
“estar na cultura” e “ser da cultura”. Minha identidade não está no 
skate. Minha identidade está em Cristo. Enquanto eu amo e espero 
ser inspirado pelo skate, o skate não controla minha vida. Paulo nos 
encoraja nesses versículos a não viver como o resto do mundo, mas 
sim ser transformado de dentro para fora, mudando a maneira como 
pensamos e, finalmente, alinhando nossos pensamentos e mente com 
os de Deus.

Você acha difícil ser skatista e seguidor de Cristo? Por quê? Como é 
ser um skatista e não viver para o mundo, mas para Cristo?
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ame Deus.
ame pessoas.

“Mestre, qual é o maior mandamento da Lei? 
Respondeu Jesus: “ ‘Ame o Senhor, o seu Deus de todo 
o seu coração, de toda a sua alma e de todo o seu 
entendimento’. Este é o primeiro e maior mandamento. E 
o segundo é semelhante a ele: ‘Ame o seu próximo como 
a si mesmo’. Destes dois mandamentos dependem toda 
a Lei e os Profetas”.

MATEUS  22:36-40

Você já achou difícil demonstrar amor no skatepark? Você já flagrou 
alguém, ou passou uma sessão inteira sem dizer uma única palavra a 
alguém? Talvez você coloque fones de ouvido porque você prefere 
apenas fazer suas próprias coisas em vez de falar com os outros ou 
dizer oi para uma criança que não tem amigos no parque. Tenho 
certeza que todos nós já fizemos algo parecido em algum momento 
de nossas vidas. A verdade é que Deus nos chama para fazer 
exatamente o oposto.

Em Mateus 22, Jesus é confrontado com a pergunta: “Qual é o maior 
mandamento?” e Sua resposta foi encorajar outros a amar a Deus 
com todo o coração, alma e mente. Muitos de nós perguntamos: 
“como eu realmente amo a Deus?” Bem, honestamente, pode 
parecer simplesmente falar com Ele, ler a Bíblia, obedecê-lo, 
perguntar como é a direção Dele para sua vida e ser grato por 
tudo que Ele fez em sua vida. À medida que lemos mais adiante 
nesta passagem, porém, Jesus segue com o segundo e igualmente 
importante mandamento: amar o próximo como a si mesmo.

Aqueles que fizeram a pergunta foram rápidos em responder com 
outra pergunta: “Quem, então, é meu próximo?” Acho que se 
fôssemos todos honestos, poderíamos fazer essa pergunta mais do 
que pensamos. Isso é literalmente quem está ao nosso lado? São 
estas as crianças que vemos no skatepark? A palavra grega para 
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próximo é “γγγγγγγγ”. No contexto desta passagem, significa “aqueles 
próximos”. Veja bem, Deus nos chamou para amar aqueles ao nosso 
redor e aqueles que temos a capacidade de amar; amigos próximos, 
família, colegas de trabalho, pessoas aleatórias que você conhece e 
definitivamente todos no skatepark.

Jesus termina sua resposta a essa pergunta realmente descrevendo 
a simplicidade de como é amá-lo e amar os outros. De um 
transbordamento de nosso amor por Deus, devemos naturalmente 
amar aqueles ao nosso redor. Não é até que amemos a Deus com 
todo o nosso coração, alma e mente que seremos capazes de 
amar verdadeiramente o nosso próximo como a nós mesmos. Nossa 
capacidade de amar a Deus e aos outros é somente por causa do 
amor que recebemos dEle em primeiro lugar. (1 João 4:19) Seja no 
trabalho, no shopping, em um restaurante ou no skatepark, meu 
desafio para você é sair da sua zona de conforto; seja a pessoa que 
deixa alguém descer a rampa primeiro, se apresenta a alguém novo 
e fica empolgado com os outros quando eles acertam uma manobra! 
Vá lá e ame a Deus, ame os outros e ame andar de skate!

What makes it difficult to love someone you don’t know or don’t get 
along with? How can you go out of your way this week to show love to 
someone else?
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o que é
adoração?

“Mas a hora vem, e agora é, em que os verdadeiros 
adoradores adorarão o Pai em espírito e em verdade; 
porque o Pai procura a tais que assim o adorem.”

JOÃO 4:23

Você já se perguntou o que é adoração? Por que os cristãos se 
reúnem e cantam canções de louvor e admiração a Deus? É fácil 
para alguém que não entende de fato a arte de andar de skate 
e elogiar uma manobra medíocre. Para eles é tudo incrível, bem 
executado ou não. Antes de saber muito sobre skate, meu amigo 
me mostrou um clipe de um kickflip que ele havia feito dia desses. 
Minha reação imediata foi elogiá-lo, mas fui pego de surpresa quando 
sua resposta foi: “Que nada, essa foi um lixo”. Ele entendeu que o 
kickflip não foi executado em todo o seu potencial e, por sua vez, 
não era algo de que se orgulhasse. Da mesma forma, quando não 
entendemos a plena reverência de Deus, não entendemos por que 
Ele é verdadeiramente digno de ser louvado.

A adoração faz parte da minha vida desde que me lembro. Me 
desenvolver sempre foi um instrumento ao alcance dos braços e, 
embora naquela época eu não fosse tão proficiente, os sons de um 
piano ou um violão me intrigavam muito. Na igreja, a equipe de louvor 
tocava canções de adoração a Deus e eu ficava lá e observava 
como essas pessoas derramavam seus corações em reverência.

Na língua inglesa, a palavra “adoração” vem de “worth-ship”. Pensar 
em algo ou alguém como digno de ser elogiado e como resultado 
ou transbordamento exaltamos essa coisa acima de nós mesmos. 
Biblicamente, a adoração é descrita como reverência e temor a 
Deus. (Hebreus 12:28)
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Para vê-Lo por quem Ele realmente é: um Deus amoroso, bom e 
maravilhoso, que está conosco desde o início.

A adoração é mais profunda do que apenas uma expressão de 
louvor através da música; começa no coração. No início de Mateus 
15, encontramos Jesus repreendendo os líderes religiosos da época 
por causa de sua hipocrisia em relação aos mandamentos de Deus. 
Eles diziam com suas bocas que estavam honrando a Deus, mas seus 
corações testemunhavam contra eles. (Mateus 15:8-9) Vemos que a 
adoração, sem a crença interior do que você expressa externamente, 
é vã ou inútil. Jesus novamente diz em João 4:23: “Mas está chegando 
o tempo – de fato, está aqui agora – em que os verdadeiros 
adoradores adorarão o Pai em espírito e em verdade. O Pai está 
procurando aqueles que o adorem assim”.

O tipo de adoração que Deus deseja vem de um coração verdadeiro 
e de uma vida espiritual. Quando você acredita interiormente na 
bondade do Senhor e em tudo o que Ele tem e continuará a fazer 
em sua vida, não apenas você estará adorando corretamente, 
mas transbordará em uma expressão externa de adoração que 
será verdadeira e autêntica. É um culto que não será restrito a um 
ambiente de igreja, mas que seguirá onde quer que você vá. De sua 
casa, seu trabalho e até mesmo do skatepark, a adoração verdadeira 
tira a atenção de nossas vidas ocupadas e estressadas e coloca nossa 
atenção e foco Nele. É um momento em que podemos descansar e 
meditar na soberania de Deus e derramar nossos corações diante de 
Seu trono gracioso, somente para Sua glória.

Pense no seu dia-a-dia. Quais são algumas coisas que você exalta ou 
se concentra mais do que Deus? Se você adora a Deus, isso vem de 
um coração que acredita no que você está dizendo? Como você 
acha que pode ser adorar enquanto anda de skate?
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não seja um
poser.

“Se afirmarmos que temos comunhão com ele, mas 
andamos nas trevas, mentimos e não praticamos a 
verdade.”

1 JOÃO 1:6

Dois meninos aparecem no skatepark, ambos carregando skates 
novos, usando sapatos novos e vestindo as mesmas roupas. Um deles 
passa uma hora tentando com todas as suas forças aprender a fazer 
um ollie. Quando ele finalmente consegue, ele começa a trabalhar 
num 180’s, e depois num pop shuvs, e assim por diante. Ele está 
determinado a evoluir. Mesmo que seja um processo lento, ele ainda 
está aprendendo. O outro garoto passa o tempo passeando pelo 
parque, filmando os pés e postando selfies enquanto se senta nas 
rampas, se gabando de ser um skatista e andando no skatepark. Qual 
desses garotos você diria que é realmente um skatista? Qual deles 
você diria que é um poser?

Não é interessante que tantas pessoas queiram se parecer com 
skatistas, se vestir como skatistas e pegar seus skates enquanto 
os carregam tentando passar essa imagem de ser “legal”. Na 
comunidade do skate, essas crianças são criticadas e ridicularizadas 
porque nunca contaram o custo do skate ou se comprometeram a 
andar de skate.

Eu estaria mentindo se dissesse que não há estigma em ser rotulado 
como poser – especialmente no skate. Você definitivamente não 
quer esse título porque significa que você é uma representação falsa 
de algo. O engraçado é que todos nós provavelmente já fomos 
considerados poser em algum momento de nossa vida. Seja quando 
começamos a andar de skate, ouvir uma nova banda, ou até em 
nossa fé. Veja bem, ser um poser dentro do skate não tem nada a ver 
com seu nível de habilidade, mas sim com o fato de querer parecer 
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algo que você não é. O mesmo acontece dentro da religião.

Parece que quase todo mundo nos EUA reivindicará o título de 
“cristão” e a maioria até diria que acredita em Jesus; mas eles 
realmente têm comunhão com Ele? Jesus nos deu um alerta sobre 
como identificar um verdadeiro seguidor de Jesus. Ele disse em João 
13:35: “Seu amor uns pelos outros provará ao mundo que vocês são 
meus discípulos”. Não se trata simplesmente de olhar para o papel; 
ser um verdadeiro seguidor de Cristo é identificado através de suas 
ações uns com os outros. É fácil dizer as coisas certas quando as 
pessoas certas estão olhando, mas o que você faz quando ninguém 
está olhando é integridade. A integridade mostra onde estão suas 
motivações e mostra claramente quem você realmente é.

1 João 1:6 diz que “estamos mentindo se dissermos que temos 
comunhão com Deus, mas continuamos vivendo em trevas espirituais”. 
Assim como querer parecer e agir como um skatista não faz de você 
um skatista, o mesmo acontece com a nossa fé. Deus é luz e nele não 
há trevas. Isso não significa que não cometeremos erros ou teremos 
que ser perfeitos para afirmar que somos cristãos, mas significa que 
temos que escolher se estamos todos dentro ou não. 2 Coríntios 5:17 
nos diz que “todo aquele que pertence a Cristo tornou-se uma nova 
pessoa. A velha vida se foi; uma nova vida começou!” Se realmente 
formos uma NOVA criação, perceberemos novas maneiras de viver.

Há uma grande diferença entre professar o cristianismo e possuir 
Cristo em seu coração. O mundo é atraente, mas no final os prazeres 
temporários que ele traz passarão. A validação que você pode buscar 
ao tentar ser algo que você não é acabará por deixá-lo insatisfeito. 
Mas uma coisa permanece: Jesus. E em Jesus, você sempre 
encontrará sua verdadeira identidade. Se você está em cima do muro 
e não tem certeza de que lado está, quero desafiá-lo a fazer o que 
todo skatista fez e continuará fazendo: comprometer-se totalmente e 
entrar.

De que lado do muro você está? Você sente que luta para ser um 
poser com sua fé? O que está te impedindo de estar inteiramente 
dentro?
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o que é
oração?

“Regozijai-vos sempre. Orai sem cessar. Em tudo dai 
graças, porque esta é a vontade de Deus em Cristo Jesus 
para convosco.”

1 TESSALONICENSES 5:16-18

Meu amigo Andrew apareceu na minha porta. Nós não nos víamos há 
mais de um ano e só trocamos mensagens ou conversamos algumas 
vezes desde então. Andrew e eu lembramos dos velhos tempos. Nós 
dois ajudamos a iniciar uma cena de skate em Vancouver, Canadá, 
e tivemos muitos bons momentos entre nós! Fiz comida pra gente, 
depois saímos e caminhamos juntos. Andrew e eu temos uma amizade 
que parece que estamos sempre em contato, mesmo quando não 
estamos. Quando nos encontramos, nem nos falamos tanto; nós 
apenas saímos porque nossa conexão é muito forte.

Se você tem uma amizade próxima como essa, você entende. Se 
não, tenho uma ótima notícia para você: há um amigo mais próximo 
que um irmão ou irmã. (Provérbios 18:24) Este amigo é Jesus, e Ele quer 
que você e Ele se conectem; pode até ser tão simples quanto respirar.

Há muitas maneiras de orar, e ainda tenho muito a aprender sobre 
isso. Uma maneira de entender a oração é que é como o simples 
ato de respirar. A Bíblia diz em 1 Tessalonicenses 5:16-18 para “nunca 
parar de orar”. Um bom guia para isso pode ser um movimento de 
inspiração/expiração. Meu amigo James diz que quando ele fala em 
oração, ele realmente só fala na última metade de sua oração. Falar 
com Deus é uma resposta ao que Deus já está trazendo para nós. Por 
exemplo, dizer “Obrigado por este dia maravilhoso e ensolarado!” é 
na verdade minha resposta a um grande presente já dado por Deus.

Se eu sinto preocupação por alguém e oro por eles, na verdade estou 
respondendo a uma convicção que o Espírito de Deus já me deu.
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Às vezes me encontro com algum problema inesperado, onde eu só 
posso gritar é “Jesus me ajude!” Neste ponto, dou um suspiro de fé de 
que Deus está no controle e vai resolver esse problema. Se você está 
tentando andar de skate, mas não consegue se comprometer, esse 
é o momento perfeito para ir até Deus e pedir a Ele que acalme seus 
ânimos. Não importa a situação, você é sempre bem-vindo para orar 
– sejam cinco segundos ou 15 minutos!

Se em suas orações parece que você está falando e falando, mas 
você e Deus não estão se conectando, por que não tentar alguns 
“exercícios de respiração” que eu tentei? Não só foram ótimos para 
mim, mas esses exercícios também são grandes tradições da Igreja 
que tem abençoado os cristãos por séculos. Procure-os para ter mais 
detalhes e tente rezá-los em uma rotina regular.

- Considere uma oração de contemplação, como vemos no Salmo 
46:10: “Aquiete-se e saiba que eu sou Deus”. Tire um tempo para 
descansar e peça a Ele para falar com você em sua quietude.

- Ou tente a “Oração de Jesus”. Os primeiros cristãos repetiam ao 
ritmo de sua respiração a frase: “Senhor Jesus Cristo, Filho de Deus, 
tem misericórdia de mim, um pecador”.

Minha oração por você agora é que você cresça para conhecer 
Jesus de novas maneiras, ao permitir que Ele dê nova vida às suas 
orações. Assim como meu amigo Andrew e eu nos tornamos tão 
próximos, minha esperança é que você e o Senhor sejam o mesmo.

Você separa um tempo do seu dia para orar? Você já tentou 
desacelerar e apenas ouvir Deus? Quais são seus pensamentos sobre 
tentar orar como sugerido nesta devoção?



 74 | skatechurchmovement.com

por que nós 
oramos? 
 
“Então me invocareis, e ireis, e orareis a mim, e eu vos 
ouvirei. E buscar-me-eis, e me achareis, quando me 
buscardes com todo o vosso coração.” 
 
JEREMIAH 29:12-13

Comecei a andar de skate aos treze anos. Obcecado pelo esporte, 
passei anos assistindo a vídeos intermináveis, pesquisando o nome 
de cada manobra e estudando skatistas profissionais. Eu conhecia os 
tamanhos dos skates, os trucks que preferiam e até mesmo a maioria 
dos tamanhos dos sapatos. Eu conhecia o estilo de manobra de 
cada skatista tão bem que eu poderia dizer quem estava andando 
sem nem ver o rosto. Sem nunca ter conversado com esses skatistas 
profissionais, eu sabia muito sobre eles; mas eu realmente não 
conhecia ninguém.

Da mesma forma, isso pode acontecer com frequência ao aprender 
sobre Deus. Querendo entender tudo sobre Ele, podemos encher 
nossas cabeças de conhecimento, mas falta a experiência pessoal 
de conhecê-lo. Conhecer a Deus pessoalmente começa quando O 
convidamos a entrar em nossas vidas por meio da oração, pedindo 
a Jesus o perdão por nossos pecados. Ao fazer isso, temos uma vida 
renovada gasta em um relacionamento com o Criador do universo.

No entanto, como crentes em um mundo agitado, é fácil não priorizar 
a oração. Jesus liderou pelo exemplo, mostrando-nos a importância 
de separar tempo para se conectar com Deus. Lucas 5:16 nos diz que 
Jesus frequentemente se retirava para o deserto para orar. O Filho do 
Deus vivo queria estar em comunicação com Seu Pai Celestial. Para 
fazer o que Ele fez na terra, Jesus Cristo não avançaria a menos que 
estivesse conectado a Seu pai em oração. No livro de Jeremias, Deus 
diz que nos encontrará quando orarmos.

Jeremias 29:12-13 diz: “Então me invocareis, e ireis, e orareis a mim, e 
eu vos ouvirei. E buscar-me-eis, e me achareis, quando me buscardes 
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com todo o vosso coração”. Deus promete que quando orarmos, 
Ele ouvirá. Isso não é tudo! Quando pedimos a Jesus para entrar 
em nossos corações e começar um relacionamento com Ele, não 
estamos sozinhos! Confira o que Romanos 8:15-17 diz: “Assim, vocês 
não receberam um espírito que os torna escravos temíveis. Em vez 
disso, você recebeu o Espírito de Deus quando Ele os adotou como 
Seus filhos. Agora nós o chamamos de ‘Abba, Pai’, pois Seu Espírito 
se une ao nosso espírito para afirmar que somos filhos de Deus”. Você 
não está sozinho; Deus ama você e quer ter um relacionamento 
rico e vivificante com você. Ele lhe dá acesso ao mesmo Espírito 
que ressuscitou Jesus dos mortos – esse mesmo Espírito vive em você 
quando você entrega sua vida ao Senhor!

Esta semana, eu incentivo você a separar um tempo para ficar em 
silêncio diante de Deus. Leia Mateus 26:36-46. Peça a Ele que se revele 
para você. Não fale nada, só ouça; ouça o que o Deus do universo 
tem a lhe dizer.

Por quais coisas você ora? Quais são as coisas pelas quais você pode 
ter medo de orar? O que você acha que o impede de ficar quieto 
diante do Senhor?
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como deveríamos 
orar?

“Com a minha voz clamei ao Senhor, e ouviu-me desde o 
seu santo monte.” 

SALMOS 3:4

Lembra quando você estava tentando descobrir como fazer um 
kickflip? Você tentou ir com seus instintos sobre onde colocar os 
pés, depois empurrar para baixo e chutar esperando o melhor. 
Provavelmente você não acertou – provavelmente nem chegou 
perto. Agora, imaginando que você está fazendo isso certo: ou você 
procura alguém que conhece que pode fazer um kickflip ou assiste 
a um vídeo na internet de “como fazer” para entender melhor o que 
está tentando fazer. Passamos por um processo semelhante tentando 
descobrir como orar. Tentamos superar o constrangimento de sentir 
como se estivéssemos falando sozinhos, debater se podemos deixar 
os olhos abertos ou fechados, as mãos juntas ou separadas. Ficamos 
imaginando se estamos orando da maneira certa, e isso muitas vezes 
nos leva simplesmente a não orar.

Porém, se você olhar na Bíblia, verá todos os tipos de pessoas orando 
a Deus de todas as maneiras. Alguns deles parecem estar fazendo 
orações realmente oficiais, alguns estão gritando e alguns estão 
sussurrando. Minha maneira favorita de ver alguém orando na Bíblia é 
a maneira como Davi ora em Salmos. Você pode ler o Salmo 3 e ver 
uma maneira bastante padrão de como Davi ora. Acho que a melhor 
maneira de descrever como Davi ora é dizer que ele é “verdadeiro” 
quando ora. Você já se sentou com um amigo e foi sincero com ele 
sobre o que está acontecendo em sua vida? É exatamente assim que 
Deus quer que oremos a Ele. Apenas falar com Ele e dizer a Ele o que 
você está passando. Você vê no Salmo 3 que quando Davi faz isso, 
Deus o ouve e o protege.

Deus quer estar envolvido em sua vida, então fale com Ele e seja 
verdadeiro com Ele – é simples assim. Como aprender um kickflip, vai 
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ser um pouco desconfortável e estranho no começo. Como aprender 
um kickflip com várias pessoas diferentes, você verá muitas maneiras 
diferentes de como fazê-lo. O que realmente importa, seja kickflips ou 
orando, é que você faça isso de forma consistente. Quanto mais você 
passar tempo em oração, mais próximo você se tornará de Deus. 
Quanto mais próximo você se torna de Deus, mais você começa a 
entender que o coração Dele não é apenas para você, mas também 
para os outros ao seu redor.

Se você não tiver certeza de como orar ou por onde começar, um 
lugar sólido para onde sempre voltar é o “Pai Nosso” em Mateus 6:9-
13. Quando os discípulos de Jesus lhe perguntaram como orar, esta 
foi a oração que Ele os convidou a orar. Novamente, este é apenas 
um dos muitos exemplos de oração na Bíblia. Você encontrará o que 
funciona melhor para você pessoalmente, desde que se mantenha 
nisso. Como você o faz é entre você e Deus. Apenas seja verdadeiro 
com Ele e lembre-se: Ele quer ouvir sua voz.

Existe algo em sua vida com o qual você se preocupa e não tem 
orado? Existe alguma coisa em sua vida que você está escondendo 
de Deus ou tem medo de orar?
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deus ouve?
“Busquei o Senhor, e ele me respondeu; livrou-me de 
todos os meus temores.” 

SALMOS 34:4

Se você está imerso na cena do skate há algum tempo, tenho certeza 
de que conhece o termo “Baker Maker”. Baker Maker’s são aquelas 
manobras em que você aterrisa, mas talvez você tenha arrastado a 
mão ou o dedo do pé no chão. Talvez você tenha quebrado o tail 
ao pousar, mas ainda ficou em cima do skate. De qualquer forma, 
tecnicamente falando, você ainda conseguiu sua manobra, mesmo 
não tendo sido 100% limpa. De maneira semelhante a como os 
amigos podem nos convencer de que realmente não “acertamos” 
uma manobra porque não foi super limpa, às vezes podemos ficar 
preocupados que Deus não ouve nossas orações, especialmente se 
não estão acostumados a orar ou não sabem orar melhor.

Você já se perguntou se Deus está realmente ouvindo? Você já 
perguntou a Deus: “Você pode me ouvir?” Há uma promessa na Bíblia 
de que quando buscarmos a Deus com todo o nosso coração, nós 
o encontraremos. Podemos ter certeza de que Ele nos ouve, ouve e 
responde como um bom pai. O livro de Salmos nos lembrados dessa 
promessa o tempo todo. “Dá ouvidos às minhas palavras, ó Senhor, 
atenta para a minha meditação. Atende à voz do meu clamor, meu 
Rei meu e Deus meu, pois a ti orarei. Pela manhã ouvirás a minha voz, 
ó Senhor; pela amanhã me apresentarei a ti, e vigiarei.” (Salmo 5:1-3)

Podemos ir a Deus com nossos pedidos e pedir-Lhe ajuda. Então 
precisamos apenas esperar pacientemente por uma resposta. Não 
devemos duvidar ou questionar se Ele ouve. Precisamos confiar e 
esperar que Ele responderá. Como uma criança que vai para a cama 
na véspera de Natal sabendo que seus pais são amorosos e haverá 
um presente esperando por ele pela manhã; não porque ganhou, 
mas porque sabe que é amado.
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É reconfortante saber que Deus ouve nosso clamor por ajuda. 
Quando lutamos ou quando estamos passando por momentos difíceis, 
podemos clamar a Deus por ajuda e conforto porque Ele é um bom 
pai. Nenhum pai quer ver seus filhos lutando e sofrendo. Clame a Deus 
e tenha certeza de que Ele estará lá para você.

Confira o que Davi diz no Salmo 34:15: “Os olhos do Senhor vigiam os 
que praticam a justiça; Seus ouvidos estão abertos para seus gritos de 
socorro.” Isso significa que Deus presta atenção às nossas orações. Se 
voltarmos mais alguns versículos, veremos que Davi buscou ao Senhor. 
“Buscou” significa procurar ou ir atrás de algo para encontrá-lo. Davi 
foi a Deus e Deus respondeu à sua oração.

Então, da próxima vez que você estiver lutando e precisar da ajuda 
de Deus, não hesite em ir a Ele com suas orações e saiba que Ele o 
ama e o ouve. Mesmo que você se atrapalhe em suas palavras ou 
demore uma eternidade para pronunciá-las, Deus sabe exatamente 
o que você está tentando dizer. No final do dia, quando nossas 
orações são ditas e feitas, nossos corações falam mais alto que nossas 
palavras. Portanto, seja corajoso e compartilhe seu coração com o 
seu Criador, sabendo que Ele o ama e o ouve sempre, mesmo que 
algumas de suas orações pareçam as de um “Baker Maker”.

Em que questão ou circunstância em sua vida você precisa pedir 
a Deus para ajudá-lo? Existem maneiras pelas quais Deus já está 
ajudando você ou trabalhando em sua vida?
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o que é a
igreja?

“E Ele é a cabeça do corpo, que é a igreja; é o princípio e 
o primogênito dentre os mortos, para que em tudo tenha 
a preeminência.” 

COLOSSENSES 1:18

Eu cresci andando de skate no concreto áspero em uma cidade 
costeira no sudoeste da Inglaterra. Era frio, muitas vezes úmido, e 
definitivamente doía quando caía. Não havia um skatepark local até 
cerca de cinco anos de skate para mim. Isso me ajudou a entender 
que o skate não é o skatepark.

Não demorou muito para entender que o skate é o povo; os skatistas, 
os artistas, os criativos, os empolgados, os slammers, os filmadores e os 
comprometidos. Sim, foi legal quando eles construíram um skatepark 
local, mas nos meus primeiros anos de skate, não ter um não me 
impediu de andar de jeito nenhum. Na verdade, me deu mais espaço 
para andar criativamente em vez de me restringir a um parque, e isso 
me ensinou qual é a verdadeira base do skate: as pessoas.

Paulo, o apóstolo de Jesus que escreveu muitas cartas no Novo 
Testamento, nunca descreve a Igreja como um edifício. Paulo nos 
diz que a Igreja é o povo de Deus – os seguidores, os determinados, 
os salvos, os renovados, os escolhidos e os pecadores redimidos e 
perdoados por Jesus. Se isso for verdade, então significa que a Igreja 
não é nem de longe perfeita porque a igreja é exatamente isso: um 
grupo de pecadores que reconhecem a morte de Jesus em seu lugar. 
Por causa disso, não temos que confinar nossa fé a um determinado 
horário ou lugar específico. Assim como podemos andar de skate 
sem skatepark, podemos adorar a Deus e compartilhar as Boas Novas 
onde for e a qualquer hora! Radical!

Imagine ver sua empresa de skates favorita lançar um filme e, no 
final do vídeo, você perceber que tudo – cada manobra, cada clipe 
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– foi filmado em um skatepark. Você ficaria decepcionado, certo? 
Queremos ver o skate! Queremos ver descidas de escadas, corrimãos, 
lacunas de grama e paisagens naturais! Da mesma forma, imagine a 
Igreja, o povo de Deus, fazendo tudo – missão, evangelismo, serviço, 
comunhão, música e sermões – em um prédio físico da Igreja. Somos 
chamados de Igreja para sair de lá e viver para Ele em tudo – e 
podemos!

Assim como o skate é mais do que o parque físico, a Igreja é mais 
do que o prédio. Toda a comunidade do skate é fundamentada em 
seu povo; é o mesmo para a Igreja. Temos Ele conosco onde quer 
que formos. Deus não está confinado a um edifício feito por mãos 
humanas, mas Ele é a cabeça do corpo de Cristo, a Igreja.

Do you currently go to church? If not, how come? What is your 
perception of church? What would it look like for you to be involved in 
the church like you’re active at the skatepark?
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o corpo deCristo.
“Assim como cada um de nós tem um corpo com muitos 
membros e esses membros não exercem todos a mesma 
função, assim também em Cristo nós, que somos muitos, 
formamos um corpo, e cada membro está ligado a todos 
os outros.”  

ROMANOS 12:4-5

Uma das coisas que mais amo no skate é a diversidade que ele 
traz, desde idade, gênero e etnia, até estilos e níveis de habilidade. 
Quando você vai ao skatepark há muita diversidade. Quando você 
olha ao redor do parque, nunca encontrará dois skatistas exatamente 
iguais, andando exatamente da mesma maneira ou até mesmo com 
o mesmo estilo. A razão é esta: Deus fez cada um de nós para ser 
completamente único.

A Igreja não é apenas o edifício, mas na verdade o corpo de crentes 
todos reunidos para formar “o corpo de Cristo”. Parece meio estranho, 
mas assim como o skatepark não é skate, nem o skate é apenas uma 
prancha, o skate é definido como a comunidade como um todo; o 
mesmo vale para a igreja.

Se você olhar para o seu skate, encontrará algo em torno de 50 peças 
individuais que se juntam para fazer um objeto completo. Mas um 
skate não estaria completo se faltasse o deck, a lixa, os rolamentos, 
as rodas, os parafusos, os trucks ou até mesmo a menor parte do seu 
skate, como o pino mestre ou o pivô. Cada peça individual é tão 
importante para a função de um skate. Efésios 4:16 nos diz que “Cristo 
fez todo o corpo para se encaixar perfeitamente. Como cada parte 
faz seu próprio trabalho especial, ajuda as outras partes a crescer, 
para que todo o corpo esteja saudável, crescendo e cheio de amor.”

No corpo de Cristo, ninguém é exatamente igual! Pode ser fácil cair 
em comparação. No entanto, desejar o que você tem que trazer para 
a sua própria mesa era tão importante quanto o presente de outra 
pessoa. Mas 1 Coríntios 12:21-22 nos dá muito encorajamento: “O olho 
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nunca pode dizer à mão: ‘Não preciso de você’. A cabeça não pode 
dizer aos pés: ‘Não preciso de você. .’ Na verdade, algumas partes do 
corpo que parecem ser as mais fracas e menos importantes são, na 
verdade, as mais necessárias.” Pense na ilustração do skate. O deck 
não pode dizer à prancha: “Eu não preciso de você!” caso contrário, 
os trucks não poderiam ser pregados ao corpo! O mesmo com a fita 
adesiva. Sem ele, seu deck seria inútil para aprender manobras de flip 
ou tentar fazer ollie em um corrimão alto ou hubba. Todos nós temos 
um papel a desempenhar. Mesmo que sua contribuição pareça 
pequena, eu garanto, é vital!

Se você colocou sua fé em Cristo e entregou sua vida a Ele, você é 
parte do corpo de Cristo e Ele lhe deu dons, talentos e habilidades 
únicos que Ele nos chama para usarmos para servir uns aos outros. 
Você pode imaginar tentar andar com apenas sete rolamentos? Boa 
sorte! Assim como em um skate, seu papel dentro do corpo de Cristo 
é muito importante. Nem todos nos parecemos ou temos a mesma 
função, mas o desafio e a oração para você hoje é não ser aquele 
rolamento que está faltando no skate.

Você se sente parte do Corpo de Cristo? O que você acha que o 
corpo de Cristo tem a beneficiar por ter você nele? Como você pode 
servir o resto do corpo de uma maneira que o apoie?
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por que ir
à igreja?

“Eles se dedicavam ao ensino dos apóstolos e à 
comunhão, ao partir do pão e às orações.”   

ATOS 2:42

Não há nada pior do que estar no skatepark e não poder andar 
de skate. Seja por causa de uma lesão ou algo tão simples como 
esquecer seu skate, estar no parque e não poder andar é terrível! 
Uma coisa interessante sobre o cristianismo é a frequência com que 
as pessoas vão à igreja para assistir, enquanto outras realmente fazem 
coisas juntas como igreja.

Vários anos atrás, eu (junto com alguns outros skatistas) decidi 
começar uma “igreja de skate” em nosso skatepark. Nesta igreja 
de skate, não estávamos apenas assistindo, mas participando! Toda 
semana nós andávamos de skate como uma forma de adorar a Deus 
(a Bíblia diz para oferecer seus corpos como sacrifícios vivos, e isso não 
significa apenas cantar) e teríamos tempo para ter comunhão e fazer 
as coisas que os cristãos faziam juntos no Novo Testamento.

No livro de Atos, capítulo 2, lemos sobre uma próspera família da 
igreja: “E perseveravam na doutrina dos apóstolos, e na comunhão, 
e no partir do pão, e nas orações. E em toda a alma havia temor, e 
muitas maravilhas e sinais se faziam pelos apóstolos. E todos os que 
criam estavam juntos, e tinham tudo em comum. E vendiam suas 
propriedades e bens, e repartiam com todos, segundo cada um 
havia de mister. E, perseverando unânimes todos os dias no templo, 
e partindo o pão em casa, comiam juntos com alegria e singeleza 
de coração, Louvando a Deus, e caindo na graça de todo o povo. E 
todos os dias acrescentava o Senhor à igreja aqueles que se haviam 
de salvar.” (Atos 2:42-47).

Estas são as razões pelas quais vamos à igreja! Nós vamos à igreja para 

Lição 39



 85 | a igreja

um pouco mais além ?

ser uma comunidade próspera em todos os aspectos de nossa fé, 
sempre nos aproximando de Deus uns com os outros. Assim como em 
um prédio de igreja físico, em nossa igreja de skate procuramos ser um 
grupo de pessoas que amam andar de skate, porém mais importante 
que isso são dedicadas aos:

1) Ensinamentos dos Apóstolos (ler e entender a Bíblia juntos).

2) Comunhão (reunir-se regularmente e andar de skate durante a 
semana).

3) Partir o pão (compartilhávamos e almoçávamos juntos na nossa 
igreja de skate toda semana).

4) Oração (às vezes, um skatista regular não pisa em um prédio de 
igreja físico).

Por esse motivo, decidimos trazer a igreja para o nosso skatepark. 
O cenário pode parecer pouco convencional, mas o coração 
permanece o mesmo. Ainda somos dedicados às mesmas coisas 
que os primeiros crentes eram. Esta igreja de skate continua até hoje 
e Deus fez muitas maravilhas e sinais como resultado, e muitos novos 
skatistas no park foram salvos! Se você está procurando saber mais 
sobre Deus, ter comunhão com outros crentes ou está procurando um 
lugar para recorrer em momentos de necessidade: não procure nada 
mais do que a igreja!

Como este versículo e história diferem de como você imaginou a 
“igreja”? Você consegue se ver fazendo parte de uma igreja como 
esta em seu skatepark? Quem você conhece que também gostaria 
de fazer parte de uma igreja como esta?
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A missão da
igreja.

“Portanto ide, fazei discípulos de todas as nações, 
batizando-os em nome do Pai, e do Filho, e do Espírito 
Santo;”

MATEUS 28:19

Pouco antes da ascensão de Jesus ao Céu, Ele encarregou Seus 
seguidores com a missão de fazer ainda mais seguidores até Seu 
retorno algum dia. As únicas dicas dadas foram ensinar aos novos 
seguidores exatamente como Ele lhes havia ensinado, e Ele prometeu 
que eles seriam preenchidos com o Espírito Santo para fazê-lo com 
poder. Essa palavra “poder” na língua original do Novo Testamento 
é a palavra grega “dunami”, da qual obtemos nossas palavras em 
português dinâmico e dinamite. De fato, se os discípulos saíssem em 
espírito divino e entusiasmo sobrenatural, teriam resultados dinâmicos 
e explosivos. Isso serve também para o contrário! Se eles saíssem sem 
convicção e motivação, haveria pouco ou nenhum resultado.

Certa vez, ouvi um skatista profissional dizer que se alguém quer se 
tornar profissional, tem que passar por um período em que se torna 
totalmente nerd no skate: comer, respirar e viver o skate. Andar de 
skate oito horas por dia é o que aquele profissional disse que é preciso 
para ficar bom o suficiente para andar de skate profissionalmente.

Então, o que os discípulos fizeram? Atos 2:42 diz que os crentes 
em Jerusalém se dedicou ao ensino dos apóstolos, comunhão, 
compartilhando refeições juntos, e à oração. Essa é a atividade 
padrão da boa igreja, mas sua devoção era muito mais do que 
apenas cumprir os padrões. Essa palavra grega para devoção tem 
como raiz a palavra “kratos”. Você já deve estar familiarizado com 
esta palavra por causa do jogo de Playstation “God of War”, em que 
o nome do personagem principal é Kratos.

Seu nome foi cuidadosamente escolhido porque ele deveria ser o 
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personificação do que a palavra significa: poder, força e dominação. 
E esse é exatamente o tipo de devoção que os seguidores de Jesus 
em Jerusalém estavam se dedicando à sua missão – devoção 
poderosa! Se eles tivessem diminuído o entusiasmo pela missão, ela 
teria fracassado!

Se você pudesse dedicar o mesmo tempo, energia e devoção a uma 
melhor missão de Deus - assim como outros têm em subir no ranking 
do skate – vidas seriam mudadas. Mesmo se você colocar a mesma 
quantidade de devoção em Sua missão como você fez ao aprender 
seu primeiro kickflip, vidas ainda seriam transformadas. Tudo o que é 
preciso é que você esteja fortemente comprometido em aprender 
mais da palavra de Deus, em ter comunhão com outros crentes, em 
compartilhar o amor de Deus com todos e em orar. Agora faça o que 
Deus chamou cada um de nós para fazer e vá fazer discípulos!

Em Atos 2:43-46, como os seguidores de Jesus continuaram levando 
sua devoção missionária? Em Atos 2:47, quais foram os resultados da 
poderosa devoção dos discípulos à sua missão?
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o que é o 
evangelismo?

“E direis naquele dia: Dai graças ao Senhor, invocai o seu 
nome, fazei notório os seus feitos entre os povos, contai 
quão excelso é o seu nome.”   

ISAÍAS  12:4

Quantas vezes você acertou uma manobra nova e a primeira coisa 
que você faz foi ou contar a alguém ou publicá-lo no Instagram? Isso 
é normal para todos nós porque amamos andar de skate e queremos 
contar às pessoas sobre o que amamos. Queremos compartilhar onde 
essa coisa nos levou e o que ela fez por nós.

Falar às pessoas sobre algo que você ama é a essência do 
evangelismo. Em Isaías 12:4, diz: “E direis naquele dia: Dai graças 
ao Senhor, invocai o seu nome, fazei notório os seus feitos entre 
os povos, contai quão excelso é o seu nome” Quando temos 
um relacionamento com Deus, entregamos nossa vida a Ele e 
testemunhamos pessoalmente o que Ele pode fazer, e não podemos 
deixar de compartilhar isso com todos. Assim como dividir aquela nova 
manobra que você acabou de aprender, você deve querer dividir 
sobre o amor de Deus para todos. Você deve estar tão empolgado 
com isso que está gritando aos quarto ventos, ou talvez faça o 
equivalente de hoje e poste no Instagram!

Pare um momento e se pergunte se você já compartilhou sua fé com 
algum de seus amigos ou familiares. Lembre-se, houve um tempo 
em que alguém compartilhou as Boas Novas de Jesus com você, e 
é por isso que você crê hoje! Pode ser assustador ou desconfortável 
compartilhar sua fé em Jesus com os outros, mas não vale a pena?

Romanos 1:16 diz: “Porque não me envergonho desta Boa Nova de 
Cristo. É o poder de Deus em ação, salvando todo aquele que crê – 
primeiro o judeu e também o gentio”. Como é animador saber que a 
salvação é um dom para todo aquele que crê!
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Vivamos vidas sem vergonha das Boas Novas de Jesus nos salvando 
de nossos pecados. Se formos ousados e sem vergonha, podemos 
compartilhar as Boas Novas de Jesus com os outros. Da próxima vez 
que você conseguir algo novo e ficar todo empolgado com isso, 
pergunte a si mesmo: eu tenho o mesmo entusiasmo em compartilhar 
o amor de Deus a todos aqueles com quem você te rodeiam? Então 
vá lá e proclame com ousadia o Seu nome a todos!

Você já encontrou um local incrível na rua e não pôde deixar de 
contar aos seus amigos sobre isso? Você poderia imaginar manter 
um local de rua em segredo? Claro que não! Como esse mesmo 
processo de pensamento rola em sua fé? Como você pode ficar mais 
entusiasmado com o evangelismo?
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Precisamos 
evangelizar?

“Portanto ide, fazei discípulos de todas as nações, 
batizando-os em nome do Pai, e do Filho, e do Espírito 
Santo.”

MATEUS 28:19

Você consegue pensar em um momento em que encontrou um novo 
local de skate ou andou em um parque incrível que mal podia esperar 
para contar a seus amigos? Talvez você tenha assistido a um vídeo de 
skate e depois enviou o link para uns manos para que eles pudessem 
assistir? É fácil falar sobre nossas paixões e coisas que gostamos! Da 
mesma forma que falamos sobre pistas de skate, comida boa e nossas 
conquistas, podemos falar sobre Jesus e as coisas incríveis que Ele fez 
por nós. Como não poderíamos?

Se você é cristão, você é chamado para evangelizar? Minha 
resposta rápida seria sim – pelo menos se quisermos obedecer ao 
nosso Salvador. Como seguidor de Cristo, meu desejo é cumprir Seu 
chamado em minha vida. Tenho certeza que você se sente da mesma 
maneira se você também é um crente. Dito isso, não acho que seria 
bom para nós irmos evangelizar apenas porque “temos que” ou ainda 
pior, fazer isso por culpa. Devemos fazê-lo porque genuinamente 
amamos Jesus e a quem estamos falando sobre Ele.

E se olharmos para o evangelismo desta forma: A Bíblia diz em Efésios 
2:10: “Porque somos a obra-prima de Deus. Ele nos criou de novo 
em Cristo Jesus, para que possamos fazer as coisas boas que ele 
planejou para nós há muito tempo”. Ele já preparou o evangelismo 
que Ele quer que você faça com antecedência! A questão é esta: 
vamos aproveitar as oportunidades que Ele dá? O que nos ajuda 
a reconhecer e aproveitar essas oportunidades é falar com Deus 
em oração. Quanto mais tempo passamos em oração, mais nossos 
corações se alinham com o Dele. Como resultado, quanto mais 
simplesmente começamos a compartilhar as Boas Novas, porque elas 
fluem naturalmente de nós.
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Pense no tempo em que você começou a crer em Jesus. O que 
estava acontecendo em sua vida naquela época? Como sua vida 
é diferente agora comparada a antes de aceitar Jesus como seu 
Senhor e Salvador? Muitos de nós podem concordar, Jesus mudou 
nossas vidas da melhor maneira possível. Se experimentamos o amor 
transformador de Jesus – assim como você pode ter encontrado o 
ponto de skate mais surreal – por que não espalharíamos a palavra?

What part of your faith are you most excited about sharing? What is 
the hardest part about sharing your faith?
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como 
evangelizamos?

“Disse-lhes ele: E vós, quem dizeis que eu sou? E Simão 
Pedro, respondendo, disse: Tu és o Cristo, o Filho do Deus 
vivo.”

MATEUS 16:15-16

Você já foi o primeiro da sua equipe de skate a conseguir uma nova 
manobra? Seus amigos ficam empolgados com você e rapidamente 
começam a perguntar como fazer isso sozinhos. Querendo que 
eles experimentem o mesmo golpe que você acabou de descobrir, 
você começa a mostrar a eles o posicionamento correto do pé e 
os movimentos para executar o truque. De maneira semelhante, o 
mesmo hype que temos sobre truques de skate e compartilhar nosso 
conhecimento com nossos amigos é como podemos compartilhar 
nossa fé.

Eu cresci na igreja, mas não entreguei totalmente minha vida ao 
Senhor até que eu estava na idade do colegial. Assim como Lucas 
6:45 diz: “O que você diz flui do que está em seu coração”. Depois 
de entregar minha vida a Cristo, não pude deixar de falar sobre 
meu amor por Ele. Tornei-me profissional em 1998, mas tive a chance 
de patinar no concurso Tampa Am em 1996. Fiquei especialmente 
empolgado em compartilhar minha fé através das oportunidades 
que o Tampa Pro me trouxe. Quando penso na pergunta: “Como 
evangelizar?” Eu sempre volto ao pensamento de que naturalmente 
compartilhamos as coisas que gostamos. Quando você assiste a um 
filme incrível ou come em um restaurante que tem comida incrível, 
naturalmente convida e compartilha essa experiência com as pessoas 
mais próximas a você.

Paulo escreve em 1 Coríntios 9:16: “Ainda assim, pregar as Boas Novas 
não é algo que eu possa me gabar. Sou compelido por Deus a fazê-
lo. Quão terrível para mim se eu não pregasse as Boas Novas!” Paulo 
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está dizendo que se realmente amamos a Cristo com todo o nosso 
coração, então nos tornamos compelidos a falar sobre Ele. Torna-se 
algo com o qual estamos empolgados e adoramos fazer, em vez de 
nos sentirmos obrigados.

Nunca falaremos sobre as coisas que nunca experimentamos, mas 
quanto mais profundo nosso relacionamento com Deus cresce e 
quanto mais O experimentamos, mais queremos compartilhar as 
Boas Novas da esperança encontrada nEle com os outros. Romanos 
1:16 diz: “Porque não me envergonho desta Boa Nova de Cristo. É o 
poder de Deus em ação, salvando todo aquele que crê – primeiro 
o judeu e também o gentio”. Assim como compartilhar uma pista 
de skate ou um clipe depois de fazer uma nova manobra, somos 
chamados a compartilhar o que Deus fez em nossa vida com aqueles 
ao nosso redor. Lembre-se, compartilhar essas coisas é sempre feito 
naturalmente e por emoção.

Você acha difícil compartilhar sua fé? Você se sente obrigado a falar 
sobre Deus ou está animado para falar com outras pessoas sobre sua 
fé e/ou compartilhar o Evangelho?
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Por que 
evangelizamos?

“De sorte que somos embaixadores da parte de Cristo, 
como se Deus por nós rogasse. Rogamo-vos, pois, da 
parte de Cristo, que vos reconcilieis com Deus.”

2 CORÍNTIOS 5:20

Imagine que você está em um local de skate que tem escadas 
bacanas, uma borda e um corrimão de tamanho perfeito, mas 
o corrimão está todo zoado e os parafusos mal estão segurando 
o corrimão no chão, deixando-o super instável. Você sabe que 
o corrimão não é seguro porque já esteve lá antes. Alguns caras 
chegam esperando filmar e colocar clipes neste corrimão, mas eles 
nunca estiveram lá e não sabem que o corrimão não é seguro. Sem 
dúvida, você diria a esses caras: “Mano, não tente descer nesse 
corrimão, ele está todo zoado e você vai se arrebentar todo”.

É o mesmo que se você estivesse no pé de uma ladeira que alguém 
está descendo. Da sua posição, você pode ver que há um carro indo 
em direção ao mesmo cruzamento. Claro que você iria gritar para 
eles pararem porque você vê o perigo à frente deles; você faria tudo 
ao seu alcance para evitar que eles fossem atropelados pelo carro. 
Em ambas as situações, nenhuma dessas pessoas pode ver o perigo 
que está à sua frente, mas você sabe do perigo. Você pode avisá-los 
e protegê-los de um perigo extremo, ou até mesmo da morte.

2 Coríntios 5:20 afirma que somos embaixadores de Cristo. O que isso 
significa? Significa que somos Seus porta-vozes e Seus representantes, 
quase como se Ele fosse nosso patrocinador e nós O representássemos 
sendo Seus embaixadores. Sabemos do perigo que está à frente 
para toda a humanidade que está à margem de Cristo. Assim como 
nestes exemplos, conhecemos o perigo que está à frente de ambos 
os skatistas. Romanos 3:23 declara: “Porque todos pecaram; todos 
nós ficamos aquém do padrão glorioso de Deus”. Romanos 6:23 diz: 
“Porque o salário do pecado é a morte, mas o dom gratuito de Deus é 
a vida eterna por Cristo Jesus nosso Senhor”.
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Como Seus embaixadores, não sabemos apenas do perigo à frente, 
mas também sabemos a solução! Pense nisso – se você tivesse a cura 
para o Covid-19 durante a pandemia, não gostaria de compartilhá-
la? Gostaríamos que todos conhecessem a cura, o antídoto e a 
solução para o problema.

Devemos lembrar que há um mundo de pessoas por aí que já estão 
condenadas – pessoas que nem sabem que estão em perigo. Há 
um mundo desesperado, necessitando conhecer a solução para o 
perigo que os aguarda. Não estamos falando de um simples perigo 
de um corrimão instável, de um cruzamento mortal ou mesmo de um 
vírus que mata o mundo inteiro – estamos falando do perigo de uma 
eternidade separada de Deus.

Aqui está algo bem louco para se pensar: Deus não precisa de nós. O 
mais bonito é que Ele escolhe nos usar. Em toda a Bíblia, vemos Deus 
usando Seu povo para fazer coisas incríveis para demonstrar Seu amor 
e compartilhar Sua bela mensagem. Uma das coisas mais milagrosas 
de se ver é Deus glorificando a Si mesmo e mudando a vida das 
pessoas; o que é ainda mais impressionante é ser usado por Ele 
enquanto Ele faz isso. É uma ótima sensação ensinar a alguém uma 
nova manobra ou levá-lo a um novo local e incentivá-lo à medida 
que avança para o próximo nível de skate, mas ainda melhor do 
que isso, somos ferramentas nas mãos de nosso lindo Criador. Somos 
colocados em um mundo de pessoas feridas e mortas por dentro, 
caminhando para uma eternidade longe de Deus.

Mas nós sabemos a resposta; temos a cura, a vacina, a solução. 
Sejamos armados com amor e guiados por Seu espírito e pela 
verdade de Sua palavra. Leve Suas Boas Novas para as ruas, pistas 
de skate, escolas, nossos locais de trabalho, vizinhança, nossas 
comunidades, cidades, em todo o país e ao redor do mundo para Sua 
glória, para a Salvação deles e para nossa alegria em nome de Jesus!

Você está disposto a compartilhar o amor de Cristo com alguém que 
você conhece ou não conhece? O que o deixaria mais confortável 
em compartilhar as Boas Novas de Jesus?
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construindo vida 
juntos.

“E consideremos uns aos outros para nos incentivarmos 
ao amor e às boas obras. Não deixemos de reunir-
nos como igreja, segundo o costume de alguns, mas 
procuremos encorajar-nos uns aos outros, ainda mais 
quando vocês veem que se aproxima o Dia.”  
 
HEBREUS 10:24-25

A afirmação “construir vida juntos” é o modo de vida de um skatista. 
Lembro-me da minha juventude como o skate me consumia. Eu só 
queria me divertir no meu parque local e admirava os skatistas mais 
velhos aprendendo com seu estilo e finesse. Você poderia até dizer 
que eu estava sendo discipulado no mundo do skate. Na comunidade 
do skate, não importa sua idade, sexo ou nível de habilidade. Não 
importa com o que você se parece ou como você se veste. Não 
importa de onde você vem ou se você fala a mesma língua. A cultura 
fala muito de encorajamento.

Dito isso, se olharmos para Jesus e os discípulos, eles estavam nas 
ruas durante a maior parte de seu ministério, e os líderes religiosos 
da época não estavam muito entusiasmados com isso. Jesus falou 
com as prostitutas, comeu com os cobradores de impostos, contou 
parábolas radicais aos incrédulos e curou os enfermos. Ele estava 
com as pessoas vivendo, mas era continuamente questionado pelos 
fariseus se o que estava fazendo era certo.

Como skatistas cristãos, somos chamados a entrar na cultura do skate 
e pregar o Evangelho, formando discípulos nas comunidades de 
skate ao nosso redor. E se parecer um pouco diferente do alcance 
típico de sua igreja? Os métodos de divulgação da Igreja são um 
pouco diferentes de como os skatistas cristãos fazem divulgação e 
ministério, mas ambos os métodos estão sendo usados com a mesma 
motivação e propósito: mostrar o amor de Jesus pelos pecadores. 
Obviamente, não podemos adoçar o Evangelho, mas podemos ser 
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verdadeiros e intencionais com outros skatistas quando se trata de 
caminhar na vida. Precisamos estar nas ruas ao lado deles e trazer o 
encorajamento que só pode vir do Espírito Santo. Ao fazer isso, cria 
uma base tão sólida para representar Jesus da maneira que é única 
para você como indivíduo, e os outros verão e perceberão como diz 
em Mateus 5:14-16. Se os skatistas não estão dispostos a ir à igreja, 
nós levamos a igreja até eles! Lembre-se: Jesus não se reuniu ao redor 
das pessoas e disse: “Eu sou Deus, arrependa-se agora!” Ele contou 
parábolas para aqueles que precisavam ouvir e estavam dispostos a 
ouvir. Ele falou com amor, compaixão e contou histórias que ressoaram 
aos pecadores.

Represente Jesus na comunidade do skate, mas saiba que você não 
precisa forçar Jesus a entrar na comunidade do skate. Se você estiver 
seguindo Seus passos, Sua luz brilhará claramente através de você e 
todos perceberão. Tudo bem se levar tempo e confiança para poder 
ter conversas profundas e genuínas. Lembre-se: você é um pioneiro. 
Você é um plantador de sementes.

Você não pode forçar uma árvore a brotar e ser saudável. Leva 
tempo, esforço e vida. Compartilhar o Evangelho também. Você 
mostra a eles quem é Jesus, e eles têm a opção de buscá-lo. Você 
está trazendo segurança espiritual para os skatistas simplesmente 
construindo vida juntos.

Você acredita que Deus está vivendo ao seu lado te oferecendo 
amor e graça? Você é capaz de compartilhar isso com alguém?
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Ensinando aos 
outros.

“Irmãos, sigam unidos o meu exemplo e observem os que 
vivem de acordo com o padrão que apresentamos a 
vocês.” 
 
PHILIPPIANS 3:17

Há mais de dez anos, meu amigo Michael me pediu para conferir um 
culto estudantil de quarta-feira à noite para considerar servir e ensinar 
com ele. Eu já estava trabalhando com crianças mais novas, incluindo 
três dos meus. Já que eu respeitava Michael, eu relutantemente 
concordei em vir. Eu me vi gravitando em torno dos skatistas porque 
cresci andando de skate e tive uma ideia de como me conectar com 
eles. Mal sabia eu o que isso me levaria a fazer pela próxima década 
e mais.

As próximas semanas, meses e anos se passaram enquanto eu 
continuava a sair com a multidão no parque de skate e comecei 
a andar mais. Aprendi a linguagem atual, a cultura e até algumas 
manobras. As crianças – junto com alguns jovens adultos – se tornaram 
meus amigos e me mostraram o que era andar de skate. Conheci e 
aprendi com eles. Mostrei a eles que me importava e os defendi ao 
longo dos anos, quando poucos o fariam. Eu também os apontei para 
Jesus e a Palavra de Deus. Mostrei-lhes amor primeiro, depois disse-lhes 
de onde vinha o meu amor. Era como uma família de desajustados 
cuidando uns dos outros.

Eu realmente não me encaixava no molde deles porque eu era bem 
mais velho, e eles realmente não se encaixavam com o público 
regular que tinha a idade deles. Então, de certa forma, éramos muito 
parecidos, mas também muito diferentes. Isto é o que parecia para 
Jesus e Seus discípulos também! Cada um deles tinha diferentes 
origens e profissões, e muitos deles eram do lado mais jovem. Eles 
podiam ter sido vistos como desajustados, mas se dedicaram um 
ao outro e seguiram o modelo de Jesus para eles diariamente. 
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Construir vida juntos diariamente foi como eles conseguiram crescer 
continuamente em sua fé.

À medida que vivíamos a vida juntos a cada semana, continuei 
aproveitando as oportunidades para ensiná-los e apontá-los para 
Jesus. Uma das melhores maneiras de ensiná-los era liderar não 
apenas com palavras, mas por meio de ações. Fizemos viagens para 
campeonatos, parques locais e distantes, comemos muita pizza, 
passamos tempo juntos lendo a Palavra e fazendo a vontade de Deus. 
Isso é o que o discipulado realmente é – passar tempo primeiro com 
Deus lendo Sua palavra, ouvindo e orando, depois com seu próximo. 
Ensinar é melhor quando você pode liderar pelo exemplo.

Desde aqueles primeiros dias, muitos skatistas passaram por aquele 
parque. O próprio parque passou por muitas mudanças, mas uma 
coisa que não mudou é o discipulado. Mesmo depois de todos esses 
anos, ensinar esses skatistas ainda é minha paixão. Ensinar os outros é 
limitado apenas pela sua vontade de conhecer os outros onde eles 
estão.

Como é o discipulado para você no seu skatepark local? Você tem 
alguém derramando a Palavra em você? Existe alguém em quem 
você poderia estar derramando a Palavra?
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dando o
exemplo.

“Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 
transformem-se pela renovação da sua mente, para que 
sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus.”

ROMANOS 12:2

Para alguém que fez a escolha de ser um seguidor de Cristo, a 
transformação geralmente começa com as palavras que falamos. 
Nosso novo guia – o Espírito Santo vivendo dentro de nós – começará 
a nos desafiar sobre o que dizemos e quando devemos dizê-lo. Pode 
ser linguagem obscena, mentira ou palavras ditas com raiva. Quando 
falamos ou agimos de uma maneira que pode ser contra o que 
Deus deseja para Seus filhos, Ele nos desafia a viver como Ele deseja. 
Romanos 12:2 diz perfeitamente: “Não se amoldem ao padrão deste 
mundo, mas transformem-se pela renovação da sua mente, para que 
sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, agradável e 
perfeita vontade de Deus.”

Quando eu tinha 12 anos, fiz a escolha de começar a andar de skate. 
Quando finalmente consegui um skate, minha vontade de andar de 
skate só aumentava. Acabei mudando a maneira de falar quando 
comecei a aprender como se chamavam as diferentes manobras. 
Meu desejo de progredir me levou a ficar acordado até tarde todas 
as noites para andar de skate. Minhas ações tornaram cada uma 
dessas escolhas uma realidade por causa de quem eu queria me 
tornar. Se eu não tivesse seguido esses passos, não teria como me 
tornar um verdadeiro skatista.

Leva tempo até descobrir o que Deus quer e como amar os outros 
da maneira que Ele amaria. Começa com uma decisão diária 
de voltar nosso foco para Deus, que começará a nos transformar 
naquela pessoa boa, agradável e perfeita aos Seus olhos. Dia após 
dia, à medida que permitimos que Deus transforme nossas mentes 
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em direção ao que Ele quer, os desejos do nosso coração mudarão 
naturalmente.

Agora, enquanto seguidor de Jesus, você começará a andar e falar 
de maneira diferente e as pessoas verão essa mudança ocorrer em 
sua vida. À medida que você vive na direção de Deus a cada dia, 
naturalmente começará a dar um exemplo melhor aos outros, porque 
se parecerá mais com Cristo.

Paulo, um devoto seguidor de Cristo, desafia os filipenses a colocarem 
em prática tudo o que ele lhes mostrou por causa de sua confiança 
em seu relacionamento com o Senhor. Ele pegou tudo o que Jesus 
disse e fez e aplicou em sua própria vida. Ele nos mostrou que é 
possível viver nossa vida completamente para Cristo, e como é bom 
fazê-lo. A única maneira de fazer isso acontecer é você  abrir sua 
Bíblia e seguir aqueles que o levam para mais perto de Cristo, para 
que você possa levar outros a Ele com você. 

Quando você toma a decisão de seguir a Cristo, sua vida 
naturalmente começará a mudar de uma maneira positiva. Assim 
como quando você decidiu andar de skate, você passou um tempo 
entendendo o que é o skate. Você faz isso para poder entender por si 
mesmo e se transformar em um skatista.

Quem é que você considera um bom exemplo de um seguidor de 
Cristo e o que o torna um bom exemplo? Se as pessoas seguissem o 
exemplo que você deu no skatepark, como elas seriam?
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a grande comissão.
“Então, Jesus aproximou-se deles e disse: “Foi-me dada 
toda a autoridade no céu e na terra. Portanto, vão e 
façam discípulos de todas as nações, batizando-os em 
nome do Pai e do Filho e do Espírito Santo, ensinando-os 
a obedecer a tudo o que eu lhes ordenei. E eu estarei 
sempre com vocês, até o fim dos tempos”.

MATEUS 28:18-20

Todos os skatistas - seja você profissional ou um cara mais jovem 
andando na garagem com seus amigos - receberam uma ordem 
em um ponto ou outro; normalmente, “faça um kickflip!” ou “sobe 
no corrimão!” Lembro-me de quando eu estava na sexta série, todos 
os meus amigos gritavam para eu fazer o FS boardslide no maior 
corrimão do skatepark pouco antes da hora de encerrar. Eu estava 
tão nervoso, mas quanto mais eu demorava, os gritos ficavam mais 
altos: “faça!” Eles não estavam sugerindo que eu fizesse isso, eles 
estavam mandando! Se você é um seguidor de Jesus, nós também, 
como cristãos, recebemos não apenas uma sugestão, mas uma 
ordem do próprio Senhor Jesus!

Em Marcos 16:15-16, Jesus deixa seus discípulos com este desafio: “Ide 
por todo o mundo e pregai a Boa Nova a todos. Todo aquele que 
crer e for batizado será salvo. Mas quem se recusar a acreditar será 
condenado”.

Hoje, mais do que nunca, tornou-se popular para os cristãos se 
resguardarem e evitar compartilhar o Evangelho porque poderia 
ofender os outros. Sim, às vezes pode ser desconfortável compartilhar 
com as pessoas, mas devemos lembrar que não apenas Jesus está 
nos ordenando a compartilhar (sim, uma ordem – não apenas uma 
recomendação), mas que se realmente cuidarmos dos entes queridos 
em nosso vidas, devemos estar ansiosos para compartilhar as Boas 
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Novas do Evangelho para que eles possam ter a esperança do Céu e 
serem salvos.

Como cristãos, devemos lembrar quando Jesus disse que somos a 
luz do mundo. Devemos deixar nossa luz brilhar diante dos homens, 
não deixar que nossa luz fique escondida debaixo de uma cesta fora 
de vista. (Mateus 5:15-16) Evangelizar – ou compartilhar o Evangelho 
com todos que pudermos – é o que a Grande Comissão faz, além de 
ajudar os novos crentes a crescer em sua caminhada com o Senhor 
(fazer discípulos).

Se todos olharmos para trás quando fomos salvos, houve alguém que 
uma vez saiu de sua zona de conforto para compartilhar o Evangelho 
conosco. Jesus nos ordena a fazer o mesmo e o Senhor nos honrará 
por responder. Então, vamos escolher um momento e pensar naqueles 
amigos ao nosso redor que ainda precisam ouvir as Boas Novas! As 
Boas Novas que apesar de nossa pecaminosidade e separação de 
Deus, o Senhor ainda está disposto a perdoar e salvar. Ele enviou Seu 
Filho para tomar nosso lugar na cruz, para que estejamos mortos para 
o pecado e vivos para Deus.

Onde você estaria se ninguém nunca tivesse compartilhado o 
Evangelho com você? O que o intimida em receber a ordem de sair 
pelo mundo para compartilhar o Evangelho?
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o custo do 
discipulado.

“E quem não toma a sua cruz e não me segue, não é 
digno de mim. Quem acha a sua vida a perderá, e quem 
perde a sua vida por minha causa a encontrará.” 

MATEUS 10:38-39

Uma das coisas sobre as quais Jesus falou em Seu tempo na terra foi 
o que significava ser um verdadeiro seguidor Dele. Muitas pessoas 
hoje pensam que, se se tornarem cristãs, terão uma vida fácil e sem 
estresse. Infelizmente, essa não é a verdade. Até mesmo Jesus disse 
em João 16:33: “Eu lhes disse tudo isso para que vocês tenham paz em 
mim. Aqui na terra você terá muitas provações e tristezas. Mas tenha 
coragem, porque eu venci o mundo.”

Serei honesto ao dizer que a vida nem sempre será fácil; terá seus 
desafios, mas uma coisa permanece: a fidelidade de Deus. Ele 
promete nunca nos deixar ou nos abandonar (Hebreus 13:5); por 
causa desta promessa, podemos descansar seguros. Não fomos 
feitos para simplesmente navegar pela vida, mas para viver em 
relacionamento com Deus e com os outros. À medida que nos 
aprofundamos com o Senhor e com os outros, Deus, por meio de 
Seu Espírito Santo, começará a nos conduzir cada vez mais ao Seu 
coração. Ele trará à mente coisas que precisam ser encaradas ou 
nos levará a outros lugares. Há uma citação de um cara chamado 
Keith Green que diz: “Obedecer é melhor do que sacrificar”. Podemos 
desistir de nosso skate, nossa câmera ou nossa arte, mas isso não 
tem sentido a menos que estejamos em relacionamento com o 
Senhor. Obedecer é a chave. Às vezes é difícil. Às vezes Ele nos pede 
para desistir de coisas. Mas é porque Ele nos ama e sabe que nossa 
obediência simplesmente nos aproximará do Seu coração e de um 
relacionamento mais profundo com Ele.

Então, qual é o custo do discipulado? Obediência. Ouvir o Senhor 
e segui-lo. Nem sempre será fácil, mas se alguém conhece desafios, 
os skatistas definitivamente conhecem. Como skatistas, podemos 
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entender esses desafios de uma forma diferente. Vemos o mundo sob 
uma luz diferente de todos os outros; podemos cair 1.000 vezes em 
uma manobra, mas ainda vamos nos levantar e tentar novamente até 
conseguirmos.

Quando cruzamos as ruas, pulamos meio-fio, descemos ladeiras, 
evitamos rachaduras e subimos em bordas, sabemos como nos 
levantar. Também teremos quedas enquanto seguimos Jesus – às 
vezes vai machucar, mas Deus ainda está ativo e Ele cuida de nós.

Discipulado é uma eternal jornada com Deus. Vai ser difícil, vai ser 
caro, mas vale a pena! Quando as coisas não saem conforme o 
planejado, precisamos confiar que Ele ainda está no controle. Não me 
leve à mal, nem tudo é um duro sofrimento, mas é uma bela jornada 
com Deus. Quando você olhar para trás de onde começou, verá a 
jornada mais incrível. Quando você filma uma parte, ela está cheia de 
altos e baixos, alegrias e chatices, e você se pergunta se vale a pena; 
mas quando você vê o vídeo finalizado, você finalmente olha para 
trás e percebe que foi.

Você já contou o custo de seguir a Jesus? Você está disposto a pagar 
o preço do discipulado?
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Aplicando a 
verdade.

“Todo aquele, pois, que escuta estas minhas palavras, 
e as pratica, assemelhá-lo-ei ao homem prudente, que 
edificou a sua casa sobre a rocha.” 
 
MATEUS 7:24

Todos nós amamos a sensação de acertar uma manobra em um 
terreno liso, certo? A sensação de quando você aterrissa e o skate 
tá colado nos seus pés? É definitivamente como uma rocha sólida 
e uma base forte para rolar limpo e sentir a energia de acertar uma 
manobra.

À medida que crescemos em nossa fé, é importante lembrar que 
precisamos construir essa base sólida. Precisamos construir nossa casa 
em rocha sólida. Vivemos em um mundo louco e, à medida que 
envelhecemos e crescemos em nossa fé, não há surpresa quando 
a tempestade vem. Quando essas tempestades surgirem, sua casa 
será construída sobre rocha sólida ou sobre areia? Você ouvirá os 
ensinamentos de Deus e O seguirá?

É fácil ser derrubado se sua vida não for construída sobre uma base 
sólida. Sempre coloque-se em um ambiente saudável e perto de 
pessoas saudáveis que amam você, amam a Deus e estão fazendo 
escolhas que irão construir essa base tijolo por tijolo. A Bíblia deixa 
isso claro em Mateus 7:24-27. Sua casa (sua vida) não entrará em 
colapso se for construída sobre uma base sólida – especificamente 
Deus. Mas tenha cuidado, porque também avisa que sua vida entrará 
em colapso quando as chuvas e enchentes vierem se você construir 
sua casa na areia (qualquer coisa que não seja Cristo). Não viva de 
braços cruzados, seguindo o fluxo da sociedade, mas sim desafie 
o que é normal. Converse com Deus diariamente sobre todos os 
aspectos de sua vida, esperando uma resposta. Leia a Bíblia para que 
você possa continuar a saber quem Ele é.

Encontre outros que o manterão alerta pra seguir a verdade. Quando 
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digo verdade, quero dizer a verdade que “Deus enviou Seu Filho, 
Jesus, ao mundo, não para julgar o mundo, mas para salvar o mundo 
por meio dele”. (João 3:17) Continua a dizer no versículo 21 que 
“aqueles que fazem o que é certo vêm para a luz para que outros 
vejam que estão fazendo o que Deus quer”. O que Deus quer é que 
experimentemos o Seu amor e que o mostremos àqueles que ainda 
não o conhecem.

Eu oro para que você mantenha seus olhos em Deus, ganhe sabedoria 
por meio de Jesus Cristo e invista em uma igreja saudável onde você 
tenha pessoas sólidas ao seu redor para erguê-lo. Todos os dias você 
aprende algo novo sobre Deus ou como Ele nos instrui a viver com os 
outros; procure oportunidades para colocar em prática o que está 
lendo e aprendendo! Então você verá o Reino de Deus invadir sua 
vida diária.

Quais são suas prioridades enquanto você navega por essa vida 
louca? Que tipo de casa você acha que está construindo agora? 
Que escolhas você pode fazer para começar a construir sua vida em 
uma base sólida?
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Entre na
missão.

“Portanto, vão e façam discípulos de todas as nações, 
batizando-os em nome do Pai e do Filho e do Espírito 
Santo, ensinando-os a obedecer a tudo o que eu lhes 
ordenei. E eu estarei sempre com vocês, até o fim dos 
tempos”.  

MATEUS 28:19-20

Como skatistas, muitas vezes há uma missão quando saímos para 
andar de skate. Talvez nossa missão do dia seja executar uma nova 
manobra. A missão poderia ser filmar alguns clipes para um vídeo. A 
missão pode ser só sair com os amigos e se divertir com o skate juntos. 
Da mesma forma que temos uma missão para andar de skate, temos 
uma missão enquanto cristãos.

Esta missão é conhecida como a “Grande Comissão”. A Grande 
Comissão é uma das últimas coisas que Jesus disse à igreja. Jesus 
nos comissionou a fazer discípulos, batizá-los em nome do Pai, Filho 
e Espírito Santo, e ensiná-los a seguir fielmente tudo o que Jesus 
ordenou. Tantas pessoas querem saber qual é o seu propósito na vida, 
e eu acredito que como cristãos, nosso propósito é cumprir a Grande 
Comissão – conhecer a Deus e torná-lo conhecido.

Esta é a missão de um cristão: cumprir este mandamento que Jesus 
nos deu. Para fazer isso, devemos estar dispostos a compartilhar o 
Evangelho com ousadia. Precisamos estar dispostos a desafiar os 
novos crentes a se batizarem. Por último, e provavelmente o mais 
difícil, devemos nos comprometer a treinar e equipar novos crentes 
em fazedores de discípulos. Leva muito tempo para ensinar a alguém 
tudo o que Jesus lhe ensinou, mas é isso que Jesus nos chama a fazer. 
Imagine tentar ensinar a outro skatista todas as manobras que você já 
aprendeu. Levaria tempo, mas eventualmente eles consguiriam, assim 
como você.
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Onde quer que estejamos e façamos o que fizermos, devemos sempre 
ter a Grande Comissão em primeiro plano em nossas mentes. Nosso 
propósito não é apenas conhecer o amor de Jesus, mas compartilhá-
lo com os outros e ensiná-los; convidar outros para um relacionamento 
com Jesus. A melhor parte desta comissão é como é uma co-missão, 
o que significa que é uma missão que fazemos COM Jesus. Não vamos 
sozinhos!

Um desafio que eu gostaria de estender é pensar em alguém que 
você pode alcançar e convidá-lo a seguir Jesus. Isso pode começar 
simplesmente ao convidá-los para sair com você. Talvez convidá-
los para andar de skate com você no park. Talvez almoçar. Ouvi 
dizer que o verdadeiro discipulado é escrito T.E.M.P.O. No final do 
dia, encontre alguém com quem você possa passar um tempo de 
qualidade, e estou confiante de que sua fé em Cristo e seu amor por 
Ele transbordarão em sua vida também.

Quem é que você pode buscar intencionalmente para passar um 
tempo? Onde você sente que Deus está chamando você para ajudar 
a cumprir a Grande Comissão?
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Mantenha
a fé

“Combati o bom combate, terminei a corrida, guardei a 
fé. 

2 TIMÓTEO 4:7

Existem muitos tipos diferentes de patinação. De street a vert, freestyle 
a slalom e até downhill. Mas um tipo de patinação que as pessoas 
às vezes esquecem é a patinação de longa distância. Alguns caras 
treinam por meses a fio para entrar em uma competição que mesmo 
os melhores skatistas profissionais nunca se atreveriam a participar. 
Esses caras andam por centenas de quilômetros em seus skates. Alguns 
chamariam isso de insanidade, mas aqueles que fazem isso, adoram.

O recorde mundial do Guinness para a viagem mais longa de skate 
é de 12.159 km (7.555 milhas) e foi completado por Rob Thomson em 
2007. Ele andou da Suíça para a China. Quando entrevistado no rádio 
por um repórter da NPR, Rob disse: “Você realmente precisa prestar 
atenção no que está fazendo, um empurrão de cada vez”. É com 
esse mesmo princípio que podemos responder à pergunta: “Como 
podemos, como cristãos, ter alguma esperança de “terminar a 
corrida” como Timóteo coloca?” Simplificando: um dia de cada vez.

Não nos é prometido o amanhã, então viva como se estivesse na 
linha de chegada, confiando que o Senhor está com você a cada 
momento. Jesus Cristo está com você em todos os momentos de 
todos os dias, quando você se levanta, no trabalho, no skatepark; 
onde quer que você esteja, Sua presença está lá também. Você se 
preocuparia com as mesmas coisas? Claro que não, porque o Rei 
dos Reis está aí com você. A chave para combater o bom combate 
e terminar a corrida é compreender o que Jesus disse em João 16:7: 
. Se eu for embora, então eu O enviarei a você”. O que Jesus está 
dizendo é que precisamos confiar no Espírito Santo da mesma forma 
que confiamos nele. O Espírito Santo de Deus é a única razão pela 
qual podemos lutar; sem o espírito de Cristo, nem mesmo estamos na 
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corrida. (João 6:44)

Ele é a nossa força, então aprenda a se apoiar nele e somente nele. 
Ele é quem nos sustenta e nos defende para a frente! Em Hebreus 
12:1 diz: “Portanto, visto que estamos cercados por uma multidão 
tão grande de testemunhas da vida de fé, despojemo-nos de todo 
peso que nos atrasa, especialmente o pecado que tão facilmente 
nos faz tropeçar. E corramos com perseverança a corrida que Deus 
pôs diante de nós”. Então continue empurrando, continue orando 
e continue buscando, porque Cristo é o único caminho para o Pai. 
Mantenha seus olhos em Jesus e você ficará bem, não importa qual 
seja a situação.

Que peso ou pecado está impedindo você de correr a corrida com 
tudo que você tem? Você acha que tem a perseverança necessária 
para manter a fé?
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Caros amigos,

Nunca foi dito que chegar à sua comunidade de skate local seria uma 
tarefa fácil. Há uma razão pela qual os skatistas geralmente carregam 
uma reputação um pouco dura e foram carimbados com tantos rótulos 
negativos. Em nossa experiência, descobrimos que muitos dos jovens 
atraídos pelo skate vêm de lares de mães solteiras; eles cresceram 
sem pai e/ou talvez não tiveram um modelo masculino forte em suas 
vidas. A maioria dos skatistas tem algum tipo de espírito rebelde; eles 
desafiam o status quo e se opõem aos sistemas tradicionais. Muitos têm 
um histórico de drogas, álcool e abuso de substâncias e, na maioria 
das vezes, descobrimos que os skatistas geralmente não querem nada 
com a “igreja”. Infelizmente, como resultado, a maioria das igrejas não 
quer nada com eles. Esta é uma das razões pelas quais amamos tanto 
os skatistas. Nossa esperança é que, se você chegou até aqui, também 
tenha um forte amor pelos skatistas e pela comunidade em que eles 
existem.

Os skatistas estão se tornando um grupo de pessoas cada vez mais 
INALCANÇÁVEL. Embora possam ter “acesso” ao Evangelho, muitos 
nunca ouviram o Evangelho por si mesmos. Com o desejo de ver 
centenas e até milhares de novos indivíduos saindo em fé para 
alcançar sua comunidade local com o Evangelho, reunimos 5 passos 
simples como um recurso para ajudar a lançar novas comunidades 
da Igreja do Skate em todo o mundo. Esperamos que você ache 
essas sugestões úteis e benéficas ao orar sobre para o que Deus está 
chamando você. É impossível dizer que todos os ministérios do skate 
terão a mesma aparência. Seria tolice dizer que todos os skatistas 
andam da mesma maneira. Esta não é uma lista de verificação para 
a perfeição ou um manual para todos, mas sim alguns conselhos 
básicos que consideramos fundamentais para fazer discípulos através 
do ministério do skate. Liderar uma igreja de skate não precisa ser 
complicado, estressante ou demorado; mas mais do que tudo, precisa 
ser intencional.

Se você tiver dúvidas, pensamentos ou preocupações, se precisar de 
oração ou quiser um treinamento adicional, entre em contato conosco. 
Para recursos adicionais, perguntas e respostas, vídeos e muito mais, 
visite skatechurchmovement.com. Se você está intencionalmente 
comprometido em ver sua comunidade impactada e está disposto a 
desistir consistentemente apenas uma noite por semana em seu parque 
local, não temos dúvidas de que você verá vidas transformadas pelo 
poder de Jesus! Estamos ansiosos para acompanhar e estamos ansiosos 
para recebê-lo no MOVIMENTO.

 
— Equipe do Movimento da Igreja do Skate
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Passo 1
determine seus recursos x necessidades

Depois de estabelecer quais recursos você tem disponíveis, isso 
te permitirá determinar quais necessidades você tem antes de 
começar a planejar. Isso é fundamental como passo 1 no processo de 
lançamento de uma igreja do skate.

Perguntas a fazer:

• O que você tem que pode ser usado? 

• Quais são seus recursos?

• Existem outros indivíduos/ministérios/igrejas alcançando a comunidade 
de skate em sua cidadel? Nesse caso, nosso conselho imediato seria 
fazer parcerias para alcançar de maneira mais eficaz sua comunidade 
local de skate. Somos todos melhores juntos. Esforce-se pela unidade 
antes de começar algo novo.

• Se você espera atingir skatistas com o objetivo de tentar levá-los a 
participar de outros programas ou de seu grupo de jovens, essa pode 
não ser a maneira mais eficaz. Mas se seu desejo é apenas alcançar 
os skatistas de sua comunidade com o Evangelho, sugerimos que 
trabalhem juntos como o corpo de Cristo para fazer isso com sucesso. 
Acreditamos que isso é mais eficaz quando em parceria com uma 
igreja local.

• Se não houver nenhuma liderança em sua comunidade, você estaria 
disposto a se comprometer pelo menos uma noite por semana para 
alcançar os skatistas locais? Você tem outros líderes comprometidos 
que estão dispostos/aptos a fazer parceria e servir ao seu lado?

• Você tem um skatepark público em sua cidade ou outra instalação 
que possa ser usada regularmente? Se sim, descobrimos que é sempre 
mais eficaz ir aonde as pessoas já estão.

• Se sua cidade não tem skatepark, existe algum lugar onde vocês 
possam construir algumas rampas e andar de skate juntos?

• Sua comunidade já tem uma cena de skate estabelecida? Existem 
skatistas? Se não, seu plano é apresentar o skate às crianças? Nesse 
caso, você provavelmente precisará de alguns skates extras.
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Passo 2
estabelecendo liderança

Estabelecer uma liderança de qualidade desde o início é, em nossa 
opinião, o passo mais importante em todo este processo. É extremamente 
importante ter líderes fortes que sejam espiritualmente sólidos, qualificados 
para ensinar, comprometidos com a visão e focados no quadro geral. Sem 
uma liderança forte, você terá dificuldade em estabelecer um programa 
de igreja de skate desde o início. Listamos algumas perguntas e sugestões 
que reunimos para ajudar a encontrar uma liderança sólida.

Perguntas a fazer:

• Para a maioria dos indivíduos que lideram a igreja de skate, este NÃO 
é um trabalho em tempo integral. Com a visão de ver igrejas de skate 
estabelecidas em todas as comunidades onde o skate existe, isso só é 
possível através da multiplicação de líderes.

• Você está planejando liderar essa visão individualmente ou tem outros 
líderes comprometidos em servir ao seu lado?

• Você está comprometido apenas com esta visão ou está envolvido 
e comprometido com outros ministérios que podem ter precedência 
sobre isso?

• Há quanto tempo você está comprometido com essa visão? É apenas 
uma ideia para o verão? 1 ano? 2 anos? Para todo sempre?

• Você anda de skate? Você ou os outros líderes já estão envolvidos na 
comunidade do skate? Ser um skatista core não é 100% necessário, 
mas é definitivamente um bônus e ajuda no processo de construção 
de relacionamento.

• Se você tem pouco ou nenhum conhecimento ou experiência com 
skate e/ou não está buscando crescer em seu envolvimento na 
cultura, recomendamos continuar procurando outro líder.

• Você e/ou os outros líderes têm a capacidade de liderar 
espiritualmente? Há quanto tempo você anda com o Senhor? Você 
entende os fundamentos do cristianismo e está disposto a praticar o 
que prega? Estabelecer uma liderança que pode ter uma teologia 
pobre, ou a incapacidade de ensinar os outros, ou ainda pior, aqueles 
que estão vivendo vidas hipócritas, pode levar a mais danos do que 
benefícios no final.

• Encontrar líderes piedosos que realmente amam o Senhor e amam o 
skate é fundamental para estabelecer uma forte presença da igreja 
de skate em sua comunidade. Como Jesus compartilhou em Lucas 
10:2, a colheita é tão abundante, mas os trabalhadores são poucos. 
Esteja orando para que Deus envie os trabalhadores! Este pode ser 
você, mas se não, continue orando para que Deus levante alguém em 
sua comunidade local que possa liderar essa visão.
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Passo 3
estabelecendo um local e tempo

Depois de ter encontrado, identificado e estabelecido uma liderança 
comprometida, seu próximo passo é provavelmente o mais fácil: 
escolher o local que você planeja se reunir. Isso pode ser tão simples 
quanto um skatepark público, estacionamento de igreja ou garagem 
de alguém. Você pode ter acesso apenas a algumas rampas/trilhos ou 
pode ter um skatepark interno particular, mas escolher onde você vai se 
encontrar é fundamental para ajudar a estabelecer os próximos passos 
de consistência e intencionalidade. Listadas estão algumas sugestões 
para escolher um local para o seu ministério.

Sugestões e dicas:

• Escolha um local que estará disponível no mesmo dia/hora todas as 
semanas. O ideal é um local perto de sua casa e não muito longe. 
Se você tem um skatepark público em sua comunidade, é lá que 
definitivamente recomendaríamos que você começasse. Muitas vezes 
nosso primeiro instinto é tentar convidar outras pessoas a virem até nós. 
Mas, no final, vimos os líderes gastarem muito mais tempo construindo 
e estabelecendo instalações do que indo para as instalações já 
estabelecidas e os lugares que as crianças já frequentam. Lembre-se, é 
sempre mais fácil ir para onde as crianças já estão.

• Escolha uma hora do dia para a reunião que seja ideal para o maior 
número de pessoas a cada semana. Tenha em mente que o tempo que 
você escolher precisa permanecer consistente e seus líderes também 
precisarão estar disponíveis durante esse tempo. As tardes são ótimas 
durante a semana. Vimos que a maioria das crianças tende a estar no 
parque entre 17:00 e 20:00 durante a semana.

• Você está escolhendo um dia em que se compromete a estar disponível 
toda semana? O fim de semana deve se sobrepor a outras atividades 
e você deseja evitar horários conflitantes e ter que cancelar se outras 
coisas surgirem. Se você puder se comprometer a estar disponível todos 
os fins de semana, isso seria incrível, mas se não, escolher uma noite da 
semana pode ser uma escolha melhor.

• Crie um sistema de prestação de contas. É altamente recomendável 
compartilhar essa visão com sua igreja local. Peça-lhes para orar por 
você e mantê-lo responsável. O objetivo da igreja de skate é construir 
uma ponte entre os perdidos e a igreja local. Encontrar uma igreja local 
que acredite nessa visão e se unirá a você para ajudar a cumprir essa 
missão é fundamental e super importante.

• Prepare-se para sair de sua zona de conforto e entrar no campo 
missionário.

• Saia de sua zona de conforto e entre no campo missionário.
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Passo 4
consistência

Depois de estabelecer um local, um dia da semana e o horário da 
reunião, o melhor conselho que podemos dar é ser consistente! Se 
você diz que vai estar lá, esteja lá! Isso é crítico para a construção

relacionamentos e aumentar a presença do ministério local. 
Especialmente no início de algo novo e como você está tentando 
ganhar a confiança das crianças, deixe seu sim ser sim e seu não 
ser não. A igreja do skate que você está liderando pode começar 
pequena, mas não desista. Continue indo, mantenha-se consistente e 
focado no Senhor, e acreditamos que isso crescerá. Mas mesmo que 
permaneça pequeno, lembre-se de que Cristo deixou os 99 para ir 
atrás daquele 1.

Uma criança faz valer a pena estar lá. As crianças precisam de 
consistência, especialmente em nossos dias e tempo, assim como seus 
pais. Depois de alguns meses de reunião no mesmo lugar, no mesmo 
dia, no mesmo horário, isso se tornará uma rotina, e as crianças e seus 
pais começarão a se lembrar do estudo bíblico e, como resultado, os 
relacionamentos continuarão crescer e, como resultado, acreditamos 
que o ministério também crescerá.

Sugestões e dicas:

• Se você não conseguir dar aulas ou liderar uma semana, encontre 
alguém para substituí-lo. É aqui que é super útil ter um co-líder ou um 
grupo de indivíduos ajudando a liderar essa visão juntos. Lembre-se: 
seu objetivo é tentar se encontrar no mesmo dia e horário todas as 
semanas.

• Incentivamos você a se encontrar também nos feriados; só porque é 
feriado não significa que você deva tirar um “feriado” do ministério. Se 
for um feriado importante, talvez você possa abrir uma exceção, mas 
lembre-se que para algumas dessas crianças, você pode se tornar a 
única família que elas têm. Quando você está comemorando o Natal, 
eles podem estar no skatepark sozinhos.

• Tente nunca cancelar uma igreja de skate. Se você cancelar o estudo 
bíblico muitas vezes, as crianças começam a se desinteressar e perder 
a rotina.

• Não é uma má ideia reconhecer e recompensar as crianças por virem 
consistentemente, prestar atenção, memorizar as escrituras, etc. Honre 
aqueles que são fiéis e certifique-se de que notam.

• Lembre constantemente os skatistas locais. Muitas crianças tendem 
a NÃO se lembrar das coisas, então lembrá-las regularmente sobre o 
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estudo bíblico semanal é muito importante, até algumas horas antes. 
Não tenha medo de “incomodar” as crianças. Às vezes é disso que 
eles precisam.

• • Inicie uma Página/Grupo nas redes sociais ou até mesmo um grupo 
de texto. Esta é uma ótima maneira de lembrá-los sobre o dia e horário 
em que você vai se encontrar, convidá-los para passeios ou eventos 
de skate, incentivá-los a convidar outras pessoas, etc. Essa também 
é uma ótima maneira de postar pedidos de oração, fotos, eventos 
futuros, vídeos, estudos bíblicos semanais, etc...

Passo 5
sinceridade intencional com o propósito

Agora que você tem os líderes no lugar, tem um local para se reunir 
e está se reunindo regularmente, nosso conselho final é ser sincero 
e intencional. Lembre-se por que você começou a igreja do skate 
e faça disso um ponto para manter Jesus no centro. A porta para o 
céu é estreita e poucos a encontram. A esperança e a oração é que 
Deus use você como um canal para levar essas crianças a Cristo. 
Passe algum tempo conversando com as crianças e construindo 
relacionamentos intencionais. Seja sincero e realmente reserve um 
tempo para ouvir e faça com que elas saibam que são ouvidas. Seja 
intencional para ler a Bíblia juntos cada vez que você se encontrar 
e trabalhe para ensiná-los a ler a Palavra por si mesmos também. 
Torne as coisas simples. Às vezes, se você tentar compartilhar muitas 
informações, corre o risco de perder a atenção. Muitas vezes não é a 
quantidade de informação que você compartilha que importa, mas a 
QUALIDADE. Concentre-se na qualidade sobre a quantidade.

sugestões e dicas:

• Seja verdadeiro.

• Esteja aberto.

• Seja autêntico.

• Construa relacionamentos.

• Compartilhe Jesus SEMPRE.

• Considere trazer comida. Nunca dói! (Pizza é barata e lhe dará um 
tempo onde você pode sentar e compartilhar uma mensagem. 
Também torna mais fácil convidar outras pessoas para vir!) 
Certifique-se de que a pizza não seja a atração principal. Deveria 
ser um estudo BÍBLICO com pizza... e não o contrário.
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